

A. Identitas Informan Pengurus DPD PKS Kota Metro

Hari / Tanggal : Senin, 22 Februari 2010, Pukul 10.15 s/d 11.06 wib

Nama : Heriyanto, A.Md

Umur : 36 Tahun

Pendidikan : Diploma 3 (D3)

Pekerjaan : Wiraswasta

Jabatan : PJS. Ketua Umum DPD PKS Kota Metro

Alamat : Jl. Koi No.7 Yosorejo Metro Timur

1. Apa benar bapak adalah pengurus di DPD PKS Kota Metro ? Menjabat di bagian apa dan sejak kapan ?

Benar, menjabat sebagai PJS Ketua Umum DPD PKS Kota Metro, sejak 20 Desember 2009 sampai dengan Musyawarah Daerah (MUSDA PKS), diperkirakan setelah Pilkada Kota Metro, satu atau dua bulan setelahnya.

2. Pak bagaimana sih struktur kepengurusan di DPD PKS Metro sendiri ?

Dalam struktur kepengurusan DPD PKS Kota Metro itu terdiri dari Majelis Pertimbangan Daerah (MPD) sebagai lembaga legislatifnya lah kalau dalam trias politika, terus ada Dewan Syariah Daerah (DSD) sebagai lembaga yudikatifnya, dan setelah itu ada Dewan Pengurus daerah (DPD) yang bertindak sebagai eksekutifnya, kemudian dalam DPD sendiri ada ketua umum, sekretaris umum, wakil sekretaris umum, bendahara umum, kemudian ada bidang-bidang seperti bidang pembinaan wilayah, bidang pembinaan kader, bidang pembinaan pemuda, bidang pembinaan wanita, bidang kesejahteraan rakyat, bidang polhukam dan badan pemenangan pemilu.

3. Terus ada gak pak bagian dalam struktur DPD PKS Kota Metro yang menangani pemenangan dalam pemilu, bisa dijelaskan ?

Ada, namanya Badan Pemenangan Pemilu (Bappilu) yang tugasnya bergerak dalam pemenangan pemilu, seperti pemilu legislatif, pemilu presiden dan pemilu kada. Strukturnya dibawah ketua umum, kerjanya untuk jangka panjang. Namun untuk pemilu legislatif ada tim khusus lagi yang kerjanya jangka pendek, yakni setahun sebelum pemilu namanya Tim Pemenangan Pemilu Daerah (TPPD).

4. Pak bisa kasih gambaran tentang segmentasi masyarakat apa yang digarap PKS Kota Metro pada pemilu 2009 kemarin ?

Kalau PKS secara umum segmentasinya juga punya penyebaran yang relatif profesional, yakni menggarap pada segmen kelas menengah keatas dan kelas menengah kebawah, seperti mahasiswa, pelajar dan petani. Dan kemungkinan besar mayoritas itu ada di pemilih pemula dan pemilih menengah. Pemilih menengah maksudnya dia memilih di pemilu tahun 2004 dan bakal memilih lagi di pemilu 2009, artinya dia pemilih lanjutan. Pemilih yang berumur 40 tahun keatas itu lebih sedikit dan pemilih yang berumur 40 tahun kebawah lebih banyak.

5. Strategi atau pendekatan model apa yang dilakukan PKS Kota Metro pada pemilu 2009 dalam memperoleh dukungan massa ?

Bukan kebijakan saya sebenarnya menjelaskan hal ini, karena waktu itu saya bukan ketua umum, tapi saya pada saat itu menjabat sebagai ketua bidang pembinaan kader . Namun secara umum tidak ada perubahan strategi dari pemilu 2004 ke 2009, yakni dengan pendekatan tarbiyah dan hisbiyah. Tarbiyah adalah model pendekatan kepada masyarakat dengan segmentasi religi caranya dengan mejalankan majelis taklim tarbawi atau kegiatan-kegiatan religi lainnya. Hisbiyah adalah rekrutmen dengan jalur partai murni, dibangun dengan banyak kegiatan. Ada beberapa catatan atau masukan bahwa pergeseran pemilih di 2009 ini sangat pragmatis, sudah menjadi catatan untuk pemilu 2014, tanpa

harus dikurangi tingkat kepemilihan dia. Maksudnya bahwa pemilih lebih banyak memilih yang jangka pendek sekali berupa uang ataupun barang, hal ini yang menjadi timbal balik antara yang dipilih dan yang memilih. PKS pada pemilu legislatif 2009 tidak antisipatif dengan hal ini dan pemilih PKS tadi mengalihkan pilihannya kepada partai lain. Hal ini terjadi beberapa hari sebelum pemilihan dan ada kecenderungan terjadi pada pileg 2014 nanti dengan dinamika tambahan lainnya.

6. Pak bisa dikasih gambaran atau peta basis dukungan pemilih PKS di Kota Metro itu dimana saja ?

Dari segi demografis segmentasi pemilih PKS sudah cukup menggembirakan dan sudah mulai menyebar dari tahun 2004. Dari kelas menengah keatas atau masyarakat terdidik pada 2004 dan 2009 sudah lebih menyebar ke masyarakat kelas bawah seperti petani, pedagang dan guru.

7. Yang dimaksud kader dan simpatisan dalam PKS itu apa sih ? Ada berapa banyak jumlah kader dan simpatisan PKS di Kota Metro ?

Dalam PKS ada beberapa keanggotaan yang disebut kader seperti yang tercantum dalam AD/ART PKS. Kader di PKS dibagi menjadi dua, yakni *kader inti dan kader pendukung*, selebihnya disebut simpatisan. Kader punya ikatan dengan partai ini secara ideologis, terdaftar sebagai anggota partai terbukti dengan Kartu Tanda Anggota (KTA), serta menjalankan kewajiban-kewajiban yang diberikan oleh partai. *Kader inti* adalah kader yang menjadi motor dalam partai ini. Kader ini punya syarat-syarat seperti usia yang sudah mencukupi, kecakapan dalam bekerja, sebarannya lebih banyak dalam struktur kepengurusan, ada juga yang di luar struktur kepengurusan. Kader pendukung adalah secara umum punya ikatan ideologis dengan partai, kemudian punya KTA, terdaftar dalam partai ini, tapi unsur keanggotaannya itu di beberapa syarat yang lain masih dalam tahap awal dan pertengahan. Usianya relatif dan kecakapan khusus belum cukup. Ada yang masuk kepengurusan dan ada yang tidak, tergantung kebutuhan, makin ke atas strukturnya makin banyak kader intinya. Kalau kader dan simpatisan jumlahnya hampir setara dengan konstituen kita. Kalau bicara kader jumlahnya lebih sedikit sekitar 1500an kader dan tersebar di seluruh wilayah Kota Metro.

8. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi pemilih PKS di Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan ?

Pemilih lebih banyak memilih karena teman sepermainan, peran keluarga dan ketokohan. Kalau program hampir sama dengan partai lain, karena program kita sudah diambil oleh orang banyak.

9. Sebagai pengurus partai, program apa yang coba ditawarkan PKS Kota Metro kepada masyarakat pada pemilu legislatif 2009 lalu, jelaskan ?

Program pelayanan masyarakat yang berbasis massa, seperti layanan kesehatan gratis, kemudian kemudahan masyarakat untuk mendapatkan pupuk, pokoknya program yang berbasis massa yang langsung menyentuh masyarakat banyak.

10. Kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan PKS Kota Metro yang ditawarkan untuk dipilih masyarakat pada pemilu legislatif 2009 lalu ?

Mengacu aturan DPD dan DPW syarat-syarat menjadi calon anggota legislatif adalah mengikuti aturan Undang-undang (seperti umur, minimal pendidikan), peraturan KPU dan aturan internal :

1. Punya komitmen politik untuk mengikuti kebijakan-kebijakan partai
Komitmen ini diatas kertas, diantaranya tidak KKN, fokus kepada kesejahteraan masyarakat yang tertuang dalam platform PKS, termasuk pemotongan gaji anggota dewan untuk kesejahteraan masyarakat.
2. Punya popularitas dan elektabilitas yang cukup bagus di tengah masyarakat

3. Punya integritas yang baik moralnya atau intelektualnya, maupun integritas spiritualnya.
4. Punya kecakapan yang cukup jika terpilih menjadi anggota dewan

Dan syarat terakhir adalah lolos dalam seleksi berjenjang yang dilaksanakan DPD PKS Kota Metro selama sekitar satu tahun.

11. Bagaimana PKS Kota Metro dalam menentukan nomor urut caleg yang diusung dalam pemilu legislatif 2009 lalu dan bagaimana respon para caleg menerima nomor urut yang sudah ditetapkan, apakah mereka menerima atau tidak menerima, jelaskan ?

Partai, dalam hal ini DPD PKS Kota Metro tidak punya kewenangan untuk menentukan nomor urut caleg, keputusannya ada di tingkat wilayah, DPD hanya mengusulkan saja. Respon caleg berbeda-beda ada yang bisa terima ada yang tidak, tapi insya Allah tetap ada konsolidasi dan mesin partai tetap solid.

12. Apakah bapak juga dicalonkan PKS dalam pemilu legislatif 2009 lalu, mendapatkan nomor urut berapa, berapa perolehan suara bapak kemarin, DP berapa, Program apa yang bapak tawarkan kepada calon pemilih, bagaimana mensosialisasikannya dan berapa target perolehan suara bapak kemarin ?

Ya, dicalonkan PKS nomor urut 2 DP 2 Metro Timur untuk tingkat Kota Metro. Suara yang diperoleh tidak banyak hanya 123 suara. Pada saat itu bukan saya saja, capaian itu sebenarnya tidak mengecewakan. Ada program bersama caleg di DP 2 dan ada program pribadi juga. Saya membidik segmen pemilih dengan banyak level dengan pendekatan interpersonal, membuat jaringan-jaringan, bab pelayanan dibuat dalam program bersama. Posisi saya target pribadi maksimal 500, namun hanya tercapai 123 suara. Target partai sekitar 3000 lebih dan paling tinggi dan target partai itu di buat the best memang dan kenyataannya semua partai di DP 2 tidak ada yang mendapatkan 3000 suara.

13. PKS Kota Metro pernah pasang iklan gak di tv lokal atau nasional atau media nasional atau koran lokal, radio, dan media lainnya dalam mengenalkan program PKS dan caleg yang diusung ?

Sudah pernah pasang iklan partai di koran-koran lokal seperti lampung post dan radar lampung.

14. Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, Hidayat Nur Wahid, K.H Abdul Hakim, Al Muzammil Yusuf, M.Ari Wibowo, Nasrianto Effendi dan Yusroni dapat menjadi pertimbangan pemilih dalam menentukan pilihan politiknya kepada PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu ?

Yakin, karena mereka ada magnetnya, mereka punya kiprah dan prestasi, dikenal banyak orang, punya popularitas dan punya materi.

15. Bagaimana caranya untuk mendaftar menjadi caleg PKS Kota Metro, apa hanya boleh dari kader atau diluar kader atau simpatisan seperti orang biasa yang non partai juga boleh ikut mendaftar, apa ada syarat khusus dan apa komitmen yang harus dibangun ?

Bisa dari luar atau non partai tadi. Syaratnya seperti yang saya sebutkan tadi (Jawaban No.10 Red).

16. PKS kan partai Islam atau partai dakwah, bagaimana peran PKS kota Metro dalam membangun basis pemilihan untuk mempengaruhi pemilih melalui program-program keagamaan ?

Jadi sesuatu yang mungkin menjadi khas dalam partai dakwah ini, bahwa dalam menggarap segmen spiritual kami melakukan dua agenda, yang pertama syiar Islam dan yang kedua memberikan pencerahan kepada kaum muslimin. Syiar yang dimaksud adalah mengajak orang untuk taat kepada Allah dan memberi pencerahan bahwa politik, negara & kekuasaan adalah bagian dari Islam. Hasilnya mereka memiliki ikatan ideologi dengan partai ini. Dan paradigma yang kita bentuk bahwa partai dan politik adalah bagian

dari ajaran dan perjuangan Islam dan menjadi branch image kita dan itulah yang mungkin masyarakat menjatuhkan pilihannya kepada PKS.

17. Apa PKS Kota Metro juga mengedepankan kesukuan dalam menjaring massa untuk mendukung PKS pada pemilu legislatif 2009 ?

Suku tidak menjadi isu dalam penjarangan massa, yang dikedepankan adalah sayarat itu tadi, bidikan suku tidak menjadi incaran, berjalan alami saja sesuai dengan aturan. Caleg yang terseleksi juga tidak melihat latar belakang dari suku mana dia berasal, asal memenuhi syarat ya masuk.

18. PKS Kota Metro apa juga membawa isu-isu kedaerahan untuk dijadikan tujuan program dalam rangka mempengaruhi pemilih pada pemilu legislatif 2009 ?

Isu kedaerahan itu menjadi bagian dari program kita, misalnya isu pendidikan yang mana Kota Metro dalam visinya menjadi kota pendidikan, terus masalah pertanian, pupuk dan sebagainya. Isu-isu daerah yang lainnya juga kita kemas untuk memperoleh dukungan pemilih.

19. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS Kota Metro terhadap calon pemilih pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?

Pertama kita melakukan voters education (pendidikan pemilih) yang telah yang telah ikut pileg atau pemilih pemula. Bentuknya memaparkan kepada mereka tentang arti pemilihan itu bagi mereka dan bagi masyarakat, kemudian setelah mereka paham adalah pembelajaran dalam pemberian pilihan secara prinsip nyontrenng dan kemudian pilihan kepada saran pilihan itu kita jabarkan, dan hal ini penting bagi semua kalangan dan secara eksplisit dan implisit PKS adalah pilihan mereka.

Kedua kita melakukan Direct Selling (DS), memperkenalkan sosok partai, program calon, cara memilih dan seterusnya yang berkaitan dengan masalah teknis dengan cara door to door. Memang ada beberapa kendala, ada masalah SDM dalam hal ini kader penggerak, sehingga menimbulkan program tidak berjalan maksimal dan menyeluruh. Kendala-kendala itu seperti financial, beberapa program tidak maksimal, timing atau waktu yang tidak ditemukan moment yang tepat. Terus ada peningkatan dari sisi kompetitor yang menyebabkan respon masyarakat lemah, beberapa tempat mengalami pergeseran perilaku pemilih, walaupun tidak bergeser sedikit dekali, kemudian program dan jargon PKS tenggelam di bawah partai lain.

20. Suara PKS Kota Metro kan turun pada pemilu legislatif 2009 dibandingkan dengan pemilu legislatif 2004 lalu, karena perilaku pemilih selalu berubah dan bergeser dan PKS Kota Metro katanya sudah tau jawabannyaberdasarkan survey yang PKS Kota Metro lakukan terhadap konstituennya, jadi penyebab penurunan suara partai itu karena faktor apa, atau ada pengaruh faktor pemindahan tokoh dari dapil sebelumnya ke dapil yang baru ?

Ada dua faktor penyebabnya yakni dari faktor internal dan eksternal. Dari faktor internal adalah militansi daya juang kader kita mengalami penurunan, financial pembiayaan dan yang terakhir adalah hal yang tidak menjadi dominan adalah miss management.

Dari faktor eksternal adanya pergeseran pemilih kearah yang pragmatis materialis, kemudian ada program kompetitor yang tidak sekedar massive dan ada the marketing PKS. Kemudian khusus Metro ada rekayasa pengelembungan suara, susah dibuktikan tapi banyak yang menyampaikan. Kota Metro ini kecil, banyak orang kaya sehingga suara setelah pemilihanpun bisa diperjual belikan dan ada orang yang mengaku orang itu membeli suara partai lain dan sehingga PKS ada dibawahnya. Sebenarnya kursi PKS bisa lebih dari yang itu. Secara umum ada pengaruh dengan pergeseran caleg atau tokoh PKS, perpindahan itu pengaruhnya agar lebih maksimal berdasarkan basis tempat tinggal. Maksudnya agar perolehan suaranya lebih maksimal.

21. Sebagai pengurus partai apakah solusi yang ditempuh PKS Kota Metro untuk mendongkrak suara partai agar naik kembali dan lebih banyak didukung pemilih pada pemilu legislatif berikutnya tahun 2014 ?

Kita sudah menganalisa dan melakukan upaya sistematis untuk membedah dan memetakan pemilu lalu dan kita juga sudah membuat grand design untuk pemilu 2014. Yang dimaksud itu adalah faktor-faktor yang menyebabkan kemenangan dan kekalahan itu disiapkan faktor prefentif dan penangkalnya, dibuat multi years yang digawangi oleh Bappilu yang memiliki program jangka panjang.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Rabu, 24 Februari 2010, Pukul 09.55 s/d 10.30 wib

Nama : Muhammad Syaifullah, S.T

Umur : 35 Tahun

Pendidikan : Strata 1 (S1)

Pekerjaan : Konsultan

Jabatan : Sekretaris Umum DPD PKS Kota Metro

Alamat : Jl. Raya Stadion No. 117 Tejosari Metro Timur

1. Apa benar bapak adalah pengurus di DPD PKS Kota Metro ? Menjabat di bagian apa dan sejak kapan ?

Ya benar, menjabat sebagai Sekretaris Umum DPD PKS Kota Metro, dari Tahun 2006 samapai 2010 atau sekitar empat tahunan lah.

2. Pak bagaimana sih struktur kepengurusan di DPD PKS Metro sendiri ?

Struktur kepengurusan di DPD PKS Kota Metro itu terdiri dari ketua umum, sekretaris umum, wakil sekretaris umum, bendahara umum, kemudian ada bidang-bidang seperti bidang pembinaan wilayah, bidang pembinaan kader, bidang pembinaan pemuda, bidang pembinaan wanita, bidang kesejahteraan rakyat, bidang polhukam dan badan pemenangan pemilu.

3. Terus ada gak pak bagian dalam struktur DPD PKS Kota Metro yang menangani kemenangan dalam pemilu, bisa dijelaskan ?

Ya jelas ada, karena kita kan organisasi politik (orpol), yang menangani kemenangan pemilu itu dalam struktur adalah Bappilu.

4. Pak bisa kasih gambaran tentang segmentasi masyarakat apa yang digarap PKS Kota Metro pada pemilu 2009 kemarin ?

Pertama segmen pelajar dan mahasiswa, kedua segmen petani, ketiga segmen ibu rumah tangga, keempat segmen pengajian atau majelis taklim, kelima segmen pedagang dan hampir semua segmen pemilih mayoritas digarap semua oleh PKS.

5. Strategi atau pendekatan model apa yang dilakukan PKS Kota Metro pada pemilu 2009 dalam memperoleh dukungan massa ?

Strateginya langsung mendatangi masyarakat melalui baksos, pelayanan kesehatan gratis dan kita juga akan menggolkan jaring tetangga (JT 20) yang dikelola sampai 2014, kemarin sudah berjalan namun tidak maksimal, kemudian mendekati pelajar dan mahasiswa melalui pengajian sekolah dan kampus. Jadi JT 20 maksudnya setiap kader itu wajib mempersaudarai tetangganya sebanyak 20 orang secara intens, jadi apa yang bisa dikasih seperti makanan, kebaikan dan mengajar TPA.

6. Pak bisa dikasih gambaran atau peta basis dukungan pemilih PKS di Kota Metro itu dimana saja ?

Kalau basis kita sih lebih pada Metro Timur dan Metro Pusat yang besar, cuman pemilu 2009 kemarin rata-rata terjadi penurunan di semua DP setiap kecamatan, hampir rata-rata 400an suara di setiap DP 1,2 dan 3, kemudian yang naik itu hanya di kecamatan Metro Utara, sangat signifikan kenaikannya sampai 100 %.

7. Yang dimaksud kader dan simpatisan dalam PKS itu apa sih ? Ada berapa banyak jumlah kader dan simpatisan PKS di Kota Metro ?

Kalau kader dia Bergeraknya aktif dan bisa dimobilisasi, artinya bisa diajak kerja secara struktur dia gerak dan melaksanakan AD/ART PKS dan dia terikat dalam struktur, kalau simpatisan suka aja dengan kegiatan-kegiatan PKS, welcome namun dia tidak terstruktur itu saja pembedanya yang paling mudah. Simpatisan bisa dilihat dari hasil pemilu 2009

kemarin ada sekitar 4000an dan tahun 2004 ada sekitar 5000an, kalau kader sekitar 1500an sisanya simpatisan, tinggal dikurangi saja dari pemilu ke pemilu.

- 8. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi pemilih PKS di Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan ?**

Kalau menurut saya karena faktor ketokohan serta orientasi kandidat dan program partai, namun sebenarnya menurut saya ada 3 faktor penentu dan hal ini tidak bisa berdiri sendiri-sendiri, yang pertama ketokohan, kedua program partai (apa visi misinya) atau ide besar apa yang ditawarkan untuk masyarakat, kemudian financial, nah PKS Metro termasuk yang kurang financial, kerja-kerja kita kemarin di pemilu kalah dengan orang yang punya banyak finansialnya, itulah mengapa suara PKS menjadi turun di Metro. Kita kalah dengan pragmatisme masyarakat.

- 9. Sebagai pengurus partai, program apa yang coba ditawarkan PKS Kota Metro kepada masyarakat pada pemilu legislatif 2009 lalu, jelaskan ?**

Program bhakti sosial (baksos), kesehatan, termasuk bersih-bersih lingkungan atau pelayanan dan jaring tetangga tadi, namun hal ini tidak merata dan tidak maksimal, itu semua berkaitan dengan financial. Jadi kalau finansialnya banyak kita bisa lebih lagi memberikan pelayanan kepada masyarakat.

- 10. Kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan PKS Kota Metro yang ditawarkan untuk dipilih masyarakat pada pemilu legislatif 2009 lalu ?**

Itu seperti yang saya sebutkan tadi, ketokohan, ide-ide besar dan kekuatan finansial.

- 11. Bagaimana PKS Kota Metro dalam menentukan nomor urut caleg yang diusung dalam pemilu legislatif 2009 lalu dan bagaimana respon para caleg menerima nomor urut yang sudah ditetapkan, apakah mereka menerima atau tidak menerima, jelaskan ?**

Karena partai ini partai kader jadi penentuan nomor urut itu menjadi kebijakan struktur yang ada di atasnya, yakni DPW PKS`Lampung. Pada dasarnya kader PKS tidak ada yang mencalonkan diri, tapi dicalonkan oleh partai dan mereka bisa menerima apapun hasilnya.

- 12. Apakah bapak juga dicalonkan PKS dalam pemilu legislatif 2009 lalu, mendapatkan nomor urut berapa, berapa perolehan suara bapak kemarin, DP berapa, Program apa yang bapak tawarkan kepada calon pemilih, bagaimana mensosialisasikannya dan berapa target perolehan suara bapak kemarin ?**

Ya, dicalonkan PKS nomor urut 1 DP 2 Metro Timur untuk Legislatif Kota Metro. Perolehan suara kemarin kurang dari 200, 180an berapa gitu. Kalau kemarin sih lebih ke program bersama, gerakan bersama. Kalau pribadi kita punya tim DS (direct selling) khusus kerumah-rumah, jadi kita punya staf-staf yang door to door menjual calon, termasuk kita juga secara pribadi mendatangi tokoh-tokoh, mendatangi dan mengisi majelis taklim. Ya kalau targetnya sih pribadi 500an, namun secara financial kita gak keluar banyak, mungkin itulah penyebabnya pemilih tidak memilih PKS lagi, tapi memilih yang lain, karena pemilih Metro itu pemilih yang pragmatis.

- 13. PKS Kota Metro pernah pasang iklan gak di tv lokal atau nasional atau media nasional atau koran lokal, radio, dan media lainnya dalam mengenalkan program PKS dan caleg yang diusung ?**

Ya di koran seperti Radar Metro, Radar Lampung dan Lampung Post. Radio juga seperti Kartika dan SSB.

- 14. Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, Hidayat Nur Wahid, K.H Abdul Hakim, Al Muzammil Yusuf, M.Ari Wibowo, Nasrianto Effendi dan Yusroni dapat menjadi pertimbangan pemilih dalam menentukan pilihan politik kepada PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu ?**

Ya sangat-sangat, sangat mempengaruhi. Ya alasannya kompetensi mereka sangat memenuhi, menurut saya mereka berstandar Nasional, Provinsi, Kota, sudah diakui oleh masyarakat, sedikit banyak mempengaruhi suara di daerah.

- 15. Bagaimana caranya untuk mendaftar menjadi caleg PKS Kota Metro, apa hanya boleh dari kader atau diluar kader atau simpatisan seperti orang biasa yang non partai juga boleh ikut mendaftar, apa ada syarat khusus dan apa komitmen yang harus dibangun ?**

Pada dasarnya dalam internal PKS tidak boleh mencalonkan diri, tapi dicalonkan oleh kader. Nanti kita ada namanya jaring emas, setiap kader menuliskan tiga nama terus diusulkan dan akan diverifikasi oleh tim penjangkaran calon anggota dewan. Boleh dari luar partai atau kader itu sendiri. Komitmennya ya harus mematuhi AD/ART dan peraturan-peraturan yang mengikat di partai.

- 16. PKS kan partai Islam atau partai dakwah, bagaimana peran PKS kota Metro dalam membangun basis pemilihan untuk mempengaruhi pemilih melalui program-program keagamaan ?**

Jadi kita jauh sebelum adanya partai kita sudah menjadi pelaku-pelaku kegiatan keagamaan, seperti pemateri-pemateri ustad dan ustadzah. Bahkan dulu awalnya sebelum adanya partai kita sempat jajak pendapat di kader dulu apakah mau buat LSM atau Partai, hasilnya 70 % oke dengan dibentuknya partai dan 30 % ragu-ragu, akhirnya dibentuklah partai tahun 1998. Ya karena awalnya kita pelaku-pelaku keagamaan, terus melakukan kegiatan program-program seperti mengisi pengajian, diundang masuk ke instansi, pribadi-pribadinya ini ya, walaupun dia tidak membawa partai namun orang tau dia itu orang PKS serta masuk ke sekolah-sekolah dan kampus mengisi pengajian.

- 17. Apa PKS Kota Metro juga mengedepankan kesukuan dalam menjaring massa untuk mendukung PKS pada pemilu legislatif 2009 ?**

Kesukuan... kalau PKS enggak mengedepankan kesukuan, semua sama pada prinsipnya karena PKS adalah partai dakwah, jadi semua berhak untuk memberi dan diberi kebaikan. Jadi suku itu hanya alat komunikasi dakwah saja, bukan alat untuk pengkotak-kotaan.

- 18. PKS Kota Metro apa juga membawa isu-isu kedaerahan untuk dijadikan tujuan program dalam rangka mempengaruhi pemilih pada pemilu legislatif 2009 ?**

Permasalahan di daerah ya, bahwa lampung itu kan daerah pertanian, termasuk metro bahwa metro adalah daerah pertanian dan kota pelajar, termasuk permasalahan yang lainnya. Jadi bagaimana membuat petani secara financial terpenuhi, contohnya kalau kita belanja di mall siapa yang menentukan harga..?mall kan.!!nah kalau beras siapa yang menentukan harga.? Pembeli kan..Jadi kita ingin bagaimana petani yang menentukan harga bukan pembeli. Terus kalau pelajar, bagaimana mbingkai pelajar-pelajar itu lebih islami, ketika mereka telah menyelesaikan pendidikan dan menjadi pejabat nanti, diharapkan menjadi pejabat yang islami dan mampu meminimalisir KKN. Kita juga pingin APBD untuk pendidikan meningkat menjadi 20-30 %. Kita ingin Metro seperti Jembrana dimana pendidikan dan kesehatan gratis semuanya.

- 19. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS Kota Metro terhadap calon pemilih pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**

Sebenarnya hampir sama dengan 2004, kita melakukan door to door mendatangi kerumah rumah bahkan lebih banyak kita mendatangnya dari tahun 2004, karena pada 2009 kita sudah punya tim khusus yang kita biyai untuk melakukan door to door kerumah-rumah mengenalkan caleg.

- 20. Suara PKS Kota Metro kan turun pada pemilu legislatif 2009 dibandingkan dengan pemilu legislatif 2004 lalu, karena perilaku pemilih selalu berubah dan bergeser dan PKS Kota Metro katanya sudah tau jawabannyaberdasarkan survey yang PKS Kota Metro lakukan terhadap konstituennya, jadi penyebab penurunan suara**

partai itu karena faktor apa, atau ada pengaruh faktor pemindahan tokoh dari dapil sebelumnya ke dapil yang baru ?

Penyebabnya dari dua sisi PKS dan pemilih. Dari Partai sendiri caleg yang sudah terlihat ketokohnya atau caleg yang terkenal ditarik untuk menjadi calon anggota legislatif provinsi, terus waktu sosialisasinya kurang lama, kemudian karena faktor finansial dan kendala lain. Kalau dari pemilih sendiri sebenarnya PKS sangat didukung sekali oleh masyarakat dengan programnya yang gencar muncul di tv, namun diduga ada kejenuhan politik, milih gak milih tidak mendapatkan imbalan balasan. Kemudian dengan dipengaruhi finansial pilihan masyarakat bisa berubah, disamping Metro kota kecil , nomor urut tidak berpengaruh maka banyak caleg yang beramai-ramai bergerak, karena sistem pemilunya menggunakan suara terbanyak maka faktor keluarga, teman dekat mengalahkan hati nurani. Kan ini keluarga saya, teman saya, saya pilih dong...dan itu pasti ada di setiap masyarakat. Sistem suara terbanyak juga berpengaruh.

21. Sebagai pengurus partai apakah solusi yang ditempuh PKS Kota Metro untuk mendongkrak suara partai agar naik kembali dan lebih banyak didukung pemilih pada pemilu legislatif berikutnya tahun 2014 ?

Jadi dari hasil kemarin telah kita kaji, kita evaluasi, ternyata pemilih karena kurangnya kedekatan hati dan itu tidak terbeli dengan uang, kedepan kita menerapkan jaring tetangga, yang walaupun kemarin tidak maksimal, sekarang kita maksimalkan. 1 kader mendekati 20 orang tetangga untuk kita maksimalkan lima tahun ke depan. Dan lima tahun kedepan kita akan rutin mendatangi tokoh-tokoh kunci yang ada di metro, kita ingin membangun kedekatan secara hati agar mereka memilih kita. Karena kita juga baru bergerak rata-rata enam bulan sebelum pemilu lebih bagus lagi jauh-jauh hari caleg sudah ditentukan, agar sosialisasinya bisa lebih banyak dan lebih maksimal, dan itu atas usulan beberapa kader.

B. Identitas Informan Yang Memilih PKS Pada Pemilu 2009

DP I (Kec. Metro Pusat – Metro Utara)

Hari / Tanggal : Senin, 08 Februari 2010, Pukul 19.15 s/d 19.45 wib

Nama : Juju Agus Muhidin

Umur : 38 Tahun

Pendidikan : SLTP

Pekerjaan : Wiraswasta

Alamat : Jl. Imam Bonjol No.132 Yosomulyo Metro Pusat

- 1. Apakah bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benar Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang bapak pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontreng calon atau lambang partainya, mengapa ?**

Ya, ya karena terdaftar sebagai pemilih dan mendapatkan kartu pemilih makanya saya ikut milih.

- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah bapak juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**

Saya gak milih PK tahun 1999 karena baru pindah dari Cimahi ke Metro, baru 2004 saya terdaftar sebagai pemilih dan saya milih PKS.

- 3. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**

Orientasi Kandidat dan Program Partai, karena PKS orangnya jujur, bersih, bisa diteladani dan jadi panutan lah bagi keluarga.

- 4. Seberapa banyak keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**

Banyak, sering banget kalau dihitung mah gak kehitung, kalau menjelang pemilu tiap hari ngobrolin partai, pokoknya apa yang ada di berita diobrolin semua.

- 5. Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua bapak pilih, mengapa ?**

Saya mah tidak terpengaruh orang tua, kalau saya pilih apa yang saya suka.

- 6. Apakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**

Ya, sering teman-teman ngajakin untuk milih di pemilu, ada juga teman yang ngajak milih PKS, tapi malah kebanyakan saya yang ngajak teman-teman saya untuk milih PKS.

- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**

Program yang peduli terhadap masyarakat, responya cepat seperti tanggap gempa, program pengentasan kemiskinan. Kalau kualitas calon itu harus jujur, bersih, sholeh berpendidikan juga iya.

- 8. Menurut bapak iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**

Cuplikan koran-koran yang Megawati ribut sama SBY yang fahri dipanggil ke Metro TV itu. Ya, contohnya seperti debat kandidat di tv.

9. **Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**

Sangat membantu untuk mengenal calon yang akan saya pilih.

10. **Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang bapak usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**

Ya, saya termasuk menjadi simpatisan PK dari tahun 1999, kemudian sampai berubah nama jadi PKS saya tetap setia.

11. **Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Ya, saya dekat dengan beberapa calon PKS.

12. **Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Ya, karena mereka pendidikanya tinggi dan rajin ibadah.

13. **Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**

Ya, karena Agama menjadi imam, karena PKS partai Islam

14. **Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Gak, karena bukan suku yang pengaruh saya pilih PKS tapi programnya seperti yang saya bilang tadi.

15. **Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi bapak dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**

Ya, karena isu itu mendukung program yang diusung.

16. **Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap bapak pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**

Saya diundang kerumah caleg PKS dan diajari cara nyontren yang benar.

17. **Sudahkah bapak mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar bapak dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan bapak ?**

Sudah tau kalau turun, kan dari anggota dewan 2 jadi 1, komentar saya kecewa aja dengan hasil suaranya, abisnya perasaan kurang pendekatan terhadap masyarakat, iklannya juga gak kayak 2004, kurang gencar.!! Penyebabnya karena uang mungkin, sulit dibuktikan, tapi dapet dari omongan orang yang dapat duit.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Selasa, 09 Februari 2010, Pukul 10.00 s/d 10.30 wib

Nama : Ernawati

Umur : 52 Tahun

Pendidikan : SLTP

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga (IRT)

Alamat : Jl. Tapir No.35 Purwosari Metro Utara

- 1. Apakah ibu ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benarkah Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang ibu pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontong calon atau lambang partainya, mengapa ?**
Ikut, ya iya pilih PKS, karena ibu masuk DPT kemarin.
- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah anda juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**
Iya ibu pilih PK pemilu 1999, ya pilih PKS juga pemilu 2004.
- 3. Menurut anda faktor manakah yang paling mempengaruhi ibu dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa ibu memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Tokoh, Karena ibu itu seneng PKS tokohnya itu kan bersih, tapi itu anggapan ibu, gak tau yang lain. Calon dari PKS kan orangnya baik dan bersih dari masalah.
- 4. Seberapa banyak keluarga ibu membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang, membicarakan tetangga yang mau nyalon aja.
- 5. Jika pilihan orang tua ibu dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan ibu untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**
Iyalah kan ibaratnya satu rumah dan ngumpul jadi satu juga.
- 6. Apakah teman-teman sepermainan ibu mengajak ibu untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**
Ya ada sih orang yang ngajak nyontong di pemilu, apalagi nyuruh milih PKS malah disuruh juga sama teman ibu pengajian.
- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan ibu untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Programnya sih banyak, terutama pembangunan, pendidikan, kesehatan, kayak ada apa-apa, kalau orang yang susah minta tolong dikasih kok, ibu juga minta tolong ke orang PKS juga dikasih tolong. Calonnya kalau bisa perhatiin warga terdekatnya dan kalau bisa yang ngertiin warga terdekatnya dan kalau bisa juga ngertiin rakyatnya kalau sudah jadi nanti.
- 8. Menurut ibu iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut ibu dan apakah ibu banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Ibu gak pernah lihat tv, jarang lah, mau baca koran apalagi. Jadi gimana mau tambah pengetahuan.

9. **Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi ibu untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**
Gak tau perannya ibu, gak pernah lihat tv apalagi baca koran.
10. **Benarkah pilihan ibu pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena ibu atau keluarga ibu teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**
Ya tidak mempengaruhi, karena keluarga ibu gak ada yang jadi kader atau anggota.
11. **Apakah ibu atau keluarga ibu memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang ibu pilih dan itu menjadi pertimbangan ibu untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Iya dekat.
12. **Yakinkah ibu bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi ibu dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Iyalah yakin, ibu senang banget sama Tifatul itu yang jadi menteri apa gitu.. Sosoknya tegas, berwibawa, kelihatannya pekerja keras sih, Hidayat juga orangnya ibu senang.
13. **Menurut ibu, apakah faktor agama mempengaruhi ibu untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**
Bisa juga iya, karena kita orang Islam ya pilih Partai Islam tentunya, karena agama merupakan landasan atau patokan yang harus kuat.
14. **Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi ibu untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Tidaklah, karena suku itu sama tinggal pada agamanya saja, Tifatul orang batak, tapi kalau dia nyalon pasti saya pilih.
15. **Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi ibu dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**
Tidaklah saya tidak terpengaruh.
16. **Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap ibu pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**
Cuma diundang ke pengajian, terus dia sosialisasi caleg.
17. **Sudahkah ibu mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar ibu dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan ibu ?**
Enggak tau, saya baru tau ini, tapi kenapa ya kok PKS bisa turun suaranya. Ini apa karena PKS kurang sosialisasinya Penyebabnya mungkin orang banyak milih partai lain, kan banyak partai baru.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Selasa, 09 Februari 2010, Pukul 10.30 s/d 11.00 wib

Nama : Astari Agustina

Umur : 19 Tahun

Pendidikan : SMU

Pekerjaan : Mahasiswa

Alamat : Jl. Teuku Umar No.20 Imopuro Metro Pusat

- 1. Apakah anda ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benarkah Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang anda pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontreng calon atau lambang partainya, mengapa ?**

Iya milih, iya saya milih PKS, menggunakan hak pilih aja kan terdaftar dan dapat kartu pemilih.

- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah anda juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**

Belum lah, kan belum masuk umurnya.

- 3. Menurut anda faktor manakah yang paling mempengaruhi anda dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa anda memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**

Peran Keluarga, karena saya disuruh milih sama uni saya untuk pilih paman saya yang jadi Caleg PKS.

- 4. Seberapa banyak keluarga anda membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**

Kalau keluarga sih sering, tapi kalau aku jarang. Bicara apa ya kak..??? Suka bicarain apa yang ada di berita politik.

- 5. Jika pilihan orang tua anda dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan anda untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**

Iya, saya ikut milih apa yang mama pilih juga.

- 6. Apakah teman-teman sepermainan anda mengajak anda untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**

Eenggak ada tuh.

- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan anda untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**

Yang mampu membawa perubahan rakyat pokoknya. Kalau calon yang aku kenal tentunya, apalagi kalau orangnya tampan dan baik hati.

- 8. Menurut anda iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut anda dan apakah anda banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**

Wah aku lupa tuh iklanya yang mana aja. Tapi iya sih dapet banyak pengetahuan tentang pemilu dari tv dan koran.

- 9. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi anda untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**

Iyaa sangat berperan lah tentunya untuk lebih memperkenalkan calon kepada pemilihnya.

10. Benarkah bahwa pilihan anda pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena anda atau keluarga anda teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?

Iya, paman saya tuh kayaknya anggota atau pengurus PKS gitu, kan dia juga caleg PKS. Sudah berapa lama ya..?? Sudah lama banget deh kayaknya aku gak tau pasti.

11. Apakah anda atau keluarga anda memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang anda pilih dan itu menjadi pertimbangan anda untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Iya, dekat dengan paman sendiri, ngapain pilih yang lain, mendingan keluarga sendiri aja, kalau orang lain gak ngerti orangnya.

12. Yakinkah anda bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi anda dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Iya yakin, orangnya baik-baik semua menurut aku.

13. Menurut anda, apakah faktor agama mempengaruhi anda untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?

Iya lah kan orang Islam harus memilih partai yang berbasis Islam juga lah.

14. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi anda untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Enggak juga, yang penting orangnya baik, aku kenal, yang pasti kalau bisa tampan, baik hati dan tidak sombong.

15. Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi anda dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?

Iya, berpengaruh aja, kalau isunya baik orang banyak yang simpati, kalau buruk orang banyak yang tidak simpati.

16. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap anda pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?

Saya gak tau, gak ada deh kayaknya.

17. Sudahkah anda mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar anda dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan anda ?

Belum tau, sangat disayangkan yah.!! Penyebabnya mungkin orang sudah bosan sehingga gak mau milih lagi kali ya.

Identitas Informan Yang Memilih PKS Pada Pemilu 2009
DP II (Kec. Metro Timur)

Hari / Tanggal : Kamis, 11 Februari 2010, Pukul 20.00 s/d 20.45 wib

Nama : Komarudin

Umur : 60 Tahun

Pendidikan : SLTA

Pekerjaan : Wiraswasta

Alamat : Jl. Arwana No.28 Yosorejo Metro Timur

- 1. Apakah bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benar Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang bapak pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontreng calon atau lambang partainya, mengapa ?**

Ya, ya karena saya simpatisan dan sekaligus penggerak atau TS PKS di Metro Timur selain itu saya juga terdaftar sebagai pemilih dan mendapatkan kartu pemilih makanya saya ikut milih PKS.

- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah bapak juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**

Ya, saya juga milih mulai dari PK, apalagi PKS saya juga milih..

- 3. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**

Karena Ketokohan, saya melihat di Metro Timur seperti Yulianto, Agus Wibowo, kalau di Provinsi ada Evan Tolani di Pusat ada Abdul Hakim, Al Muzammil Yusuf, Raqib Abdul Qadir dan Hidayat Nur Wahid, mereka itu orang shaleh, beriman dan jujur. Banyak orang mengaku beriman tapi belum tentu jujur, dengan artian jujur dan kesederhanaan.

- 4. Seberapa banyak keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**

Sering, tapi cuma saya dengan Dofir saja mantu saya saja yang suka diskusi ngobrol politik, kalau anggota keluarga saya yang lain itu pada males ngomongin yang begitu, walaupun setiap obrolan nanti arahnya kesitu. Contohnya kayak Mudofir masuk tim saksi PKS, kalau saya menangan tim sukses caleg Heriyanto. Pokoknya ngomongin seputar pemilu, bagaimana sosialisasi PKS kedepan.

- 5. Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua bapak pilih, mengapa ?**

Saya pasti ikut orang tua, karena keluarga saya pilih PKS semua.

- 6. Apakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**

Tidak ada, tapi malah saya yang mempengaruhi teman-teman untuk milih PKS karena saya bagian dari TS PKS di Metro Timur.

- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**

Program PKS sudah tidak diragukan lagi, contohnya mengusung program pendidikan yang 20 %. Kalau calon ya harus jujur, sederhana, berkualitas, seperti tingkat

pendidikannya juga dilihat, mau terjun langsung ke masyarakat, tokoh agama dan harus mampu berdakwah ke masyarakat, karena PKS kan partai dakwah.

8. **Menurut bapak iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Iklan PKS seperti yang ada Anton Apriantononya, menurut saya itu bukan hanya iklan tapi kenyataan apalagi seperti program Gapoktannya dan Indonesia berhasil swasembada beras. Memang jalur itu saya mendapatkan informasi pemilu.
9. **Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**
Memang sangat membantu agar lebih dan lebih mengenalkan calon-calon yang diusung PKS.
10. **Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang bapak usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**
Ya, karena pertama saya juga simpatisan PKS, anak dan keluarga saya juga anggota PKS dan mereka sudah pada saya buat kartu anggota PKS semua. Saya sejak tahun 1999 dan keluarga sejak pemilu 2004.
11. **Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Ya, saya sangat dekat dengan calon PKS, karena hampir setiap hari saya ketemu dengan mereka, selain saya tinggal di lingkungan sekitar mereka.
12. **Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Saya yakin, karena yang kamu sebutkan itu mereka tokoh, orang-orang sholeh dan saya kenal bahkan pernah ketemu kecuali Tifatul yang belum pernah ketemu.
13. **Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**
Ya, karena PKS adalah partai Islam yang juga partai pengusung misi dakwah.
14. **Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Saya milih bukan karena kesukuan, saya tidak pilih-pilih suku dalam pemilu, saya pilih orang mana saja yang penting orang indonesia, beragama Islam dan beriman itu saja. Kalau karena suku buktinya saya pilih Muzammil yang orang Lampung, sedangkan saya orang jawa.
15. **Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi bapak dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**
Ya, hal itu salah satunya juga yang membuat saya lebih yakin atau tidak dengan PKS.
16. **Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap bapak pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**
Sosialisasi program dengan memaparkan program yang memperjuangkan rakyat seperti pembangunan, kemiskinan dan orang PKS atau tokoh itu yang langsung kerumah.
17. **Sudahkah bapak mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar bapak dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan bapak ?**

Ya, saya tau suara PKS itu turun di Pemilu 2009, Saya bingung kalau disuruh komentar tentang hal ini, karena banyak simpatisan PKS yang lari ke partai lain yang sesuai dengan pilihan dia gara-gara diberi uang, tapi hal ini sangat sulit dibuktikan.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Jum,at, 12 Februari 2010, Pukul 20.00 s/d 20.30 wib
Nama : Tri Puji Astuti, A.Ma.Pd
Umur : 48 Tahun
Pendidikan : D2 Keguruan
Pekerjaan : PNS Guru
Alamat : Jl. A.H Nasution No.117 Metro Timur Kota Metro

- 1. Apakah ibu ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benarkah Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang ibu pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontreng calon atau lambang partainya, mengapa ?**
Ya saya ikut milih, benar saya pilih PKS, mengapa, karena menggunakan hak pilih saya sebagai warga negara Indonesia.
- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah anda juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**
Ya saya memilih PK pada pemilu legislatif 1999 dan memilih PKS pada pemilu legislatif 2004.
- 3. Menurut anda faktor manakah yang paling mempengaruhi ibu dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa ibu memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Identifikasi partai, karena saya juga menjadi simpatisan PKS dari tahun 1999, selain itu adik saya juga kader PKS.
- 4. Seberapa banyak keluarga ibu membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang, membicarakan caleg-caleg yang akan ikut dalam pemilu.
- 5. Jika pilihan orang tua ibu dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan ibu untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**
Ya, karena anak harus ikut orang tua.
- 6. Apakah teman-teman sepermainan ibu mengajak ibu untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**
Ya ada teman-teman ngaji dan guru ngaji saya.
- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan ibu untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Program seperti pemberantasan korupsi, Mensejahterakan para guru, memperjuangkan anggaran pendidikan 20 %, dll. Kalau kualitas caleg harus yang cerdas, intelektual, tegas, pro rakyat dan mampu melakukan amar ma'ruf nahi munkar dimanapun dia berada.
- 8. Menurut ibu iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut ibu dan apakah ibu banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Itu iklan PKS yang bilang PKS Partai Keren Sekali lho....Benar media menambah pengetahuan saya tentang pemilu.
- 9. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi ibu untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**

Ya sangat membantu saya dalam mengenal calon-calon PKS.

- 10. Benarkah bahwa pilihan ibu pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena ibu atau keluarga ibu teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**

Ya, karena adik saya juga tadinya pengurus PKS, dari sejak ada PK tahun 1999. Saya dan keluarga juga pendukung PK dan PKS dari pemilu tahun 1999.

- 11. Apakah ibu atau keluarga ibu memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang ibu pilih dan itu menjadi pertimbangan ibu untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Ya, saya dekat dengan istrinya salah satu caleg PKS Metro Timur.

- 12. Yakinkah ibu bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi ibu dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Saya yakin, karena mereka yang disebutkan tadi adalah para tokoh PKS yang terkenal kesholehannya.

- 13. Menurut ibu, apakah faktor agama mempengaruhi ibu untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**

Ya, karena saya beragama Islam maka saya pilih partai yang berbasis ke Islaman seperti PKS.

- 14. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi ibu untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Tidak, saya tidak memilih karena suku, tapi karena ketokohan seseorang calon yang memiliki kesholehan.

- 15. Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi ibu dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**

Ya, mempengaruhi saya dalam memilih PKS.

- 16. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap ibu pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**

Di pertemuan PKK bulanan ada caleg PKS yang memaparkan visi misinya dan juga di pengajian yang saya ikuti.

- 17. Sudahkah ibu mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar ibu dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan ibu ?**

Sudah, dilihat dari anggota dewannya, tadinya ada dua orang sekarang jadi satu orang. Sebagai pendukung PKS kita harus tetap dukung PKS biarpun suaranya turun. Penyebab suara PKS turun karena mungkin banyak caleg dari partai lain yang bagi-bagi duit, denger-denger dari tetangga lingkungan sekitar.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Jum'at, 12 Februari 2010, Pukul 09.15 s/d 09.45 wib

Nama : Fitri Avirianti Handayani

Umur : 19 Tahun

Pendidikan : SMU

Pekerjaan : Mahasiswa

Alamat : Jl. Gurame No.10 Yosodadi Metro Timur

- 1. Apakah anda ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benarkah Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang anda pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontreng calon atau lambang partainya, mengapa ?**

Iya saya ikut milih, iya benar saya milih PKS, karena menggunakan hah pilih aja.
- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah anda juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**

Aku kan belum masuk umurnya pada pemilu itu.
- 3. Menurut anda faktor manakah yang paling mempengaruhi anda dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa anda memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**

Peran Keluarga, karena aku disuruh ikut milih sama ibu aku untuk nyontreng PKS di TPS tempat aku milih.
- 4. Seberapa banyak keluarga anda membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**

Banyak lah pokoknya gak kehitung, yang lebih sering itu bapak dan kedua abang aku yang masih kuliah. Biasanya ngomongin politik, caleg dan partai gitu deh. Kalau aku sih gak ngerti masalahnya kalau ngomongin politik, gak pernah nyambung.
- 5. Jika pilihan orang tua anda dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan anda untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**

Iya, aku ikut pilihan ibuku, kan emang ibu yang nyuruh aku untuk milih.
- 6. Apakah teman-teman sepermainan anda mengajak anda untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**

Gak ada, cuma ibu dan kakakku aja yang nyuruh ikut milih ke TPS, tapi kalau PKS ibuku yang nyuruh milih.
- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan anda untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**

Program yang terbaiklah buat rakyat, seperti sering membantu rakyat dan cepat dalam penanggulangan bencana. Calon tentunya berpendidikan, cerdas dan jujur serta anti korupsi.
- 8. Menurut anda iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut anda dan apakah anda banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**

Yang PKS partainya anak muda anak-anak sekolah dan kuliah itu lho.. Iya sangat banyak menambah pengetahuan tentunya.

9. **Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi anda untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**

Sangat berperan dalam memperkenalkan calon-calon PKS.

10. **Benarkah bahwa pilihan anda pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena anda atau keluarga anda teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**

Iya bener, kakakku juga kayaknya pendukung PKS dari SD dari tahun 1999 kalau gak salah, kalau aku ikutan aja. Om aku juga kayaknya memang pendukung PKS dari dulu.

11. **Apakah anda atau keluarga anda memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang anda pilih dan itu menjadi pertimbangan anda untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Iya kakakku aja yang deket dengan orang-orang PKS, kalau aku sih enggak deket Cuma tau aja.

12. **Yakinkah anda bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi anda dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Iya yakin, orangnya jujur dan taat beribadah.

13. **Menurut anda, apakah faktor agama mempengaruhi anda untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**

Iya dong, kan orang Islam jadi harus pilih partai yang membela agama Islam.

14. **Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi anda untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Enggak, bukan karena suku tapi karena orang PKS memang orang yang jujur dan baik dan taat beribadah.

15. **Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi anda dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**

Iya, sangat berpengaruh, kalau PKS diisukan miring aku gak bakal pilih PKS kalau gak disuruh ibu.

16. **Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap anda pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**

Aku gak pernah dapet sosialisasi dari orang-orang PKS kayaknya.

17. **Sudahkah anda mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar anda dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan anda ?**

Belum tau, yah, kok turun sih. Padahal kan aku sudah nyontreng PKS. Mungkin orang-orang banyak pilih partai lain yang baru-baru kan ada banyak partai.

Identitas Informan Yang Memilih PKS Pada Pemilu 2009
DP III (Kec. Metro Barat – Metro Selatan)

Hari / Tanggal : Jum'at, 12 Februari 2010, Pukul 14.10 s/d 14.35 wib

Nama : Erwinsyah, S.T

Umur : 34 Tahun

Pendidikan : Strata Satu (S1)

Pekerjaan : Wiraswasta

Alamat : Jl. Mawar Putih No. 8 RT. 22 Margorejo Metro Selatan

- 1. Apakah bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benar Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang bapak pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontong calon atau lambang partainya, mengapa ?**

Ya, ya benar saya pilih PKS karena pertama saya juga kader PKS dan mendapatkan hak pilih untuk memilih.

- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah bapak juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**

Ya, saya mulai milih PK tahun 1999, kemudian pada pemilu berikutnya tahun 2004 saya pilih PKS.

- 3. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**

Orientasi Kandidat dan Program Partai, saya tau orang-orang di PKS itu memiliki integritas tinggi dan memperjuangkan Islam. PKS memiliki program yang sangat luar biasa mereka memperjuangkan Islam secara syumul melalui partai. Mereka punya program jangka panjang dan jangka pendek bahkan sampai ke akhirat, program yang jelas bukan hanya dunia saja.

- 4. Seberapa banyak keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**

Kurang sering, istri kurang tertarik dengan politik, hanya sebatas sebagai pendukung tapi tidak mau terjun langsung, orang tua saya hanya ikut-ikutan, kakak saya yang nomor tiga sering berbicara politik dengan saya, dia orangnya punya orientasi politik. Biasanya kami bicara gimana strategi di PKS, Perpolitikan seperti isu yang berkembang di seputar pencalegan.

- 5. Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua bapak pilih, mengapa ?**

Tidak, malah kebalikannya saya diikuti orang tua, jadi apa yang saya pilih orang tua ikut.

- 6. Apakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**

ada, sebagian teman main saya yang memang berada di pengurusan PKS Metro.

- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**

Program yang menyentuh langsung masyarakat, seperti mengarahkan bea siswa kepada anak-anak yang tidak mampu, memberi dan mengarahkan bantuan pemerintah kepada pengusaha kecil. Kalau kandidat itu harus supel dan tidak kaku di masyarakat.

8. **Menurut bapak iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
 Saya tertarik dengan iklan PKS yang mengingat jasa-jasa para pahlawan seperti Soeharto. Ya jelas saya banyak mendapatkan pengetahuan pemilu melalui media massa baik cetak maupun elektronik.
9. **Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**
 Memang sangat membantu dan meyakinkan saya, apalagi kalau mereka tampil prima dengan programnya.
10. **Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang bapak usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**
 Ya benar, saya bergabung menjadi kader sebelum namanya berubah jadi PKS, jadi saya jadi kader mulai dari PK sekitar tahun 1999.
11. **Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
 Sebenarnya kalau kedekatan secara khusus tidak ada, dekat karena mereka juga teman-teman saya sehari-hari ketemu. Ya bisa juga karena faktor itu, tapi tentunya saya melihat caleg dan programnya yang insya Allah memperjuangkan kebenaran.
12. **Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
 Oh ya saya yakin, karena memang dari sepak terjang mereka belum ada yang cacat/ melakukan penyimpangan dengan apa yang digariskan oleh perjuangan partai. Saya melihat mereka tidak ada cacat.
13. **Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**
 Ya, karena saya agamanya Islam dan platform PKS adalah memperjuangkan Islam yang syumul.
14. **Benarkah faktor budaya seperti kesukaan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
 Bisa benar, sebenarnya tidak begitu besar pengaruhnya, tapi jika ada dua orang yang maju dan integritasnya sama, saya tetap milih karena kesukaan.
15. **Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi bapak dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**
 Sebenarnya juga tidak begitu besar, tapi iya, porsi besarnya adalah orientasi kandidat dan program partai, kalau isu sudah mengalir mengikuti begitu saja.
16. **Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap bapak pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**
 Diundang dalam acara-acaranya PKS, misalnya ada sosialisasi dari pusat, ada arahan dari pengurus provinsi.
17. **Sudahkah bapak mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar bapak dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan bapak ?**
 Sudah tau, ini bisa dibilang musibah buat partai ini sendiri. Saya melihat karena banyaknya partai kompetitor yang luar biasa, jumlah partai politik yang banyak dan

politik uang yang tidak bisa dihalangi, karena pemilih kita juga rasional. Faktor penyebab lainnya adalah kurang kedekatan PKS dengan pemilih, selain itu ketidak solidan pengurus, ada beberapa antar caleg itu yang kurang legowo masalah penomor urutan caleg, kurang kompak lah pokoknya.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Sabtu, 13 Februari 2010, Pukul 19.30 s/d 20.00 wib

Nama : Siti Fatimah

Umur : 50 Tahun

Pendidikan : SD

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga (IRT)

Alamat : Jl. Nyerupa Metro Barat Kota Metro

- 1. Apakah ibu ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benarkah Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang ibu pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontong calon atau lambang partainya, mengapa ?**

Ya, ya ingin milih saja.

- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah anda juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**

Ya saya pilih PK pemilu anggota dewan 1999 dan milih PKS pada pemilu anggota dewan 2004.

- 3. Menurut ibu faktor manakah yang paling mempengaruhi ibu dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa ibu memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**

Teman sepermainan. Kan teman-teman pengajian saya banyak pendukung PKS, makanya saya disuruh pilih PKS.

- 4. Seberapa banyak keluarga ibu membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**

Sering, membicarakan PKS kebanyakan.

- 5. Jika pilihan orang tua ibu dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan ibu untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**

Ya, apa yang disarankan orang tua itu kan pasti yang terbaik.

- 6. Apakah teman-teman sepermainan ibu mengajak ibu untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**

Ada, lek ham.

- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan ibu untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**

Yang membela rakyat cilik, ya itu lah pokoknya calon PKS itu harus jujur, beragama Islam dan beriman.

- 8. Menurut ibu iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut ibu dan apakah ibu banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**

Saya tidak suka lihat tv. Jarang lihat tv.

- 9. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi ibu untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**

Tidak tau soalnya gak pernah dengerin radio, saya gak pernah baca koran, jarang juga e nonton tv.

10. Benarkah bahwa pilihan ibu pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena ibu atau keluarga ibu teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?

Ya benar, sudah lama ya mas dari adanya PK.

11. Apakah ibu atau keluarga ibu memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang ibu pilih dan itu menjadi pertimbangan ibu untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Deket sama orang-orang PKS. Mereka tinggal di lingkungan ibu.

12. Yakinkah ibu bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi ibu dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Insy Allah iya yakin mas, ya karena pemimpin PKS orang sholeh dan taat beribadah.

13. Menurut ibu, apakah faktor agama mempengaruhi ibu untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?

Ya iya, karena saya agama Islam.

14. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi ibu untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Tidak melihat suku, yang penting PKS itu bersih dan jujur.

15. Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi ibu dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?

Tidak, saya tidak tau masalah isu-isuan.

16. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap ibu pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?

Tidak ada.

17. Sudahkah ibu mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar ibu dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan ibu ?

Tidak tau, soalnya gak pernah lihat tv apalagi baca koran. Komentar saya ya biasa-biasa aja namanya juga partai kadang dapet naik kadang pas turun. Penyebabnya ya gak tau saya taunya cuma nyoblos PKS tok.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Minggu, 14 Februari 2010, Pukul 14.00 s/d 14.30 wib

Nama : Fatkul Mujib

Umur : 19 Tahun

Pendidikan : SMU

Pekerjaan : Mahasiswa

Alamat : Jl. Yos Sudarso.110 Mulyojati Metro Barat

- 1. Apakah anda ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan benarkah Partai Keadilan Sejahtera menjadi partai yang anda pilih pada pemilu tersebut dengan cara mencontreng calon atau lambang partainya, mengapa ?**

Ya saya ikut milih pemilu legislatif dan pilih PKS karena saya dapat kartu pemilih ya dipake buat milih.

- 2. Pada pemilu legislatif sebelumnya apakah anda juga memilih PK (1999) dan PKS (2004), Jelaskan ?**

Saya belum memilih waktu itu karena masih kecil.

- 3. Menurut anda faktor manakah yang paling mempengaruhi anda dalam memilih PKS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa anda memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**

Peran media. Televisi terutama, banyak iklan-iklan kampanye PKS yang menarik. Dari mengenang jasa para pahlawan seperti Pak Harto sampai iklan partainya semua kalangan.

- 4. Seberapa banyak keluarga anda membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**

Lumayan sering, contohnya bicarai masalah komitmen para caleg.

- 5. Jika pilihan orang tua anda dalam pemilu legislatif 2009 adalah PKS, apakah akan mempengaruhi pilihan anda untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**

Tidak, karena kedewasaan berfikir saja.

- 6. Apakah teman-teman sepermainan anda mengajak anda untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PKS ?**

Tidak ada, karena politik kurang menarik dibicarakan di kalangan teman-teman main saya.

- 7. Program PKS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan anda untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**

Program tidak jauh beda dengan yang lain, sebenarnya harus open terhadap orang kecil, lebih perhatian pada masyarakat kecil dibuktikan dengan PKS bagi-bagi daging kurban dan partai lain saya belum lihat. Calon itu harus berintelektual, kharismatik, jujur, sholeh dan gak suka neko-neko itu aja.

- 8. Menurut anda iklan-iklan PKS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut anda dan apakah anda banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**

Iklan PKS yang ada pak Hartonya di SCTV, saya melihat dari sudut komunikasi politiknya. Ya, tentu banyak menambah pengetahuan, banyak hal yang bisa didapat seperti cara mencontreng.

9. **Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi anda untuk dapat mengenal calon dan program PKS yang akan mereka usung, jelaskan ?**
Sangat membantu dalam memperkenalkan calon-calon PKS dan programnya kepada pemilih.
10. **Benarkah bahwa pilihan anda pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena anda atau keluarga anda teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PKS yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**
Iya benar, kakak saya juga kayaknya pendukung PKS dari SD dari tahun 1999 kalau gak salah, terus saya ikutan juga jadi simpatisan. Paman saya juga kayaknya memang pendukung PKS dari dulu.
11. **Apakah anda atau keluarga anda memiliki ikatan atau kedekatan dengan PKS atau calon yang anda pilih dan itu menjadi pertimbangan anda untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Ya dekat dengan calon PKS aja dan saya bukan kader, karena tidak pernah merasa dikaderisasi, saya hanya simpatisan. Calon PKS lebih komitmen dibandingkan calon dari partai lain.
12. **Yakinkah anda bahwa tokoh-tokoh pemimpin PKS seperti Ir.Tifatul Sembiring, M.Ari Wibowo, Al-Muzammil Yusuf, K.H Abdul Hakim, dll dapat menjadi pertimbangan bagi anda dalam menentukan pilihan kepada PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Yakin, karena mereka orang yang berintelektual, jujur, amanah dan bersih. Seperti pak Hidayat gak banyak polemik dan isu miring.
13. **Menurut anda, apakah faktor agama mempengaruhi anda untuk memilih PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**
Ya jelas, kelihatannya banyak partai yang mengkalim partai Islam, namun saya melihat hanya PKS yang berkomitmen terhadap ajaran Islam.
14. **Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi anda untuk memilih kandidat atau PKS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Tidak, saya melihat faktor religius PKS bukan karena sukunya.
15. **Apakah isu-isu politik PKS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi anda dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**
Ya, ya saya selalu mengikuti isu politik PKS dalam track recordnya mengenai isu kepedulian PKS terhadap Palestina, cepat tanggap terhadap bencana.
16. **Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PKS terhadap anda pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**
Ada, saya dikasih buletin bulanan PKS dua bulan sebelum pemilu yang isinya tentang profil caleg dan program PKS.
17. **Sudahkah anda mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar anda dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan anda ?**
Belum, wajar, karena mungkin di lingkungan saya mesin politiknya kurang berjalan, gak ada inovasi dalam kampanye gak jauh brda dengan partai-partai lain. Sosialisasinya itu-itu aja, sehingga terjadi kejenuhan pemilih Turun suaranya juga karena disini ada caleg lokal orang tokoh ternama yang nyalon dan mungkin itu penyebab yang dominan mengapa suara PKS turun disini.

C. Identitas Informan Yang Memilih PK/PKS Pada Pemilu 1999 dan 2004 Tetapi Tidak Memilih PKS Pada Pemilu 2009

DP I (Kec. Metro Pusat – Metro Utara)

Hari / Tanggal : Senin, 15 Februari 2010, Pukul 19.00 s/d 19.30 wib

Nama : Ust. Muhammad Qomari

Umur : 58 Tahun

Pendidikan : Madrasah Aliyah (MA)

Pekerjaan : Wiraswasta

Alamat : Jl. Melati Barat No.5 15 Polos Metro Pusat

1. Apa bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan bapak tersebut ?

Ya saya milih, pilihan saya untuk caleg legislatif Kota Metro adalah Partai Golkar atas nama caleg Ir. Tondi Nasution.

2. Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa bapak mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan bapak, apa alasannya ?

Ya saya ikut milih juga pada pemilu di era reformasi 1999, pilihan saya PK dan PKS tahun 2004 , karena di pemilu 2004 saya menjadi caleg PKS untuk DPRD Provinsi Lampung yang waktu itu bareng dengan Ir. Efan Tolani.

3. Bagaimana ceritanya bapak bisa menjadi caleg di PKS, siapa yang menawarkan waktu itu ?

Waktu itu saya diajak untuk jadi caleg PKS Provinsi oleh anaknya tuan penghulu yang punya rumah makan padang di pasar 15 B Barat, itu anaknya namanya siapa ya...zed..zed gitu. Oh iya saya inget namanya Ized, lengakapnya Zas Dian Nur Wahid.

4. Kan bapak dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukung caleg Golkar apa alasannya ?

Karena caleg Golkar si Tondi Nasution tadi adalah teman sepermainan saya, teman di lingkungan dan juga tetangga saya, masak saya harus pilih yang lain, kenapa harus yang jauh orang yang dekat aja ada yang nyalon, tapi sayang dia tidak terpilih untuk menjadi wakil rakyat di DPRD.

5. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih caleg Golkar pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?

Orientasi Kandidat dan Program Partai, karena program yang diusung oleh caleg Golkar yang saya pilih memiliki orientasi program yang bagus untuk kemajuan atau perubahan ke arah yang lebih baik, misalkan ia punya program pengupayaan lampu listrik di pinggir jalan terutama di lingkungan kami, pembuatan parit pembuangan air dan kesejahteraan lingkungan. Ia adalah sosok Tondi Nasution yang orangnya sederhana, bermasyarakat, punya jiwa sosial yang tinggi dan punya ide yang sangat cemerlang. Karena alasan itulah saya pilih dia pada pemilu legislatif 2009 kemarin.

6. Seberapa sering keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?

Jarang, membicarakan siapa yang akan dipilih.

- 7. Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah Golkar, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua bapak pilih, mengapa ?**
Tidak terpengaruh, karena saya memilih sesuai pilihan saya sendiri dengan melihat orientasi kandidat.
- 8. Adakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih Caleg atau Partai Golkar ?**
Ada, ya Tondi itu yang mengajak saya untuk memilih dirinya.
- 9. Program Golkar dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Saya tidak terpengaruh program Golkarnya, tetapi orientasi kandidatlah yang lebih mempengaruhi saya memilih caleg Golkar.
- 10. Menurut bapak iklan-iklan Golkar di koran atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Pernah lihat di tv, tapi lupa mas yang mana. Ya jelas dari tv dan koran banyak memberikan pengetahuan tentang pemilu kepada saya.
- 11. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program Partai Golkar yang akan mereka usung, jelaskan ?**
Sangat berperan, namanya juga media yang dibuat untuk promosi.
- 12. Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam Partai Golkar yang bapak pilih, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**
Tidak, karena saya non partai, dukung secara pribadi aja dan bukan karena jadi kader atau simpatisan Golkar terus saya lantas pilih Golkar.
- 13. Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan Golkar atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Bukan Golkarnya, tapi dengan calegnya Golkar si Tondi tadi saya dekatnya dan memang ia juga tetangga saya dekat rumah.
- 14. Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin Golkar seperti Jusuf Kalla, Abu Rizal Bakrie, Surya Paloh, M. Alzier Dianis Thabrani, Amir Hamzah, Tri Legowo dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Saya pilih caleg Golkar bukan terpengaruh karena tokoh-tokoh yang mas sebutkan tadi, tokoh-tokoh itu tidak ada yang menarik buat saya.
- 15. Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih caleg Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**
Jelas, kalau caleg Golkar non-Islam buat apa dipilih.
- 16. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Tidak, karena saya tidak sukuisme.
- 17. Apakah isu-isu politik Golkar dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi bapak dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**
Tidak, saya milih caleg Golkar bukan karena isu, kan tadi saya jelaskan di awal saya pilih caleg Golkar karena orientasi kandidat caleg Golkarnya.
- 18. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan Golkar terhadap bapak pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**

Si caleg Golkar tersebut dia datang kerumah saya dan saya datang kerumah dia memaparkan program kerja.

- 19. Sudahkah bapak mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar bapak dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan bapak ?**

Ya jelas menurun, bagaimana tidak dari programnya saja dia tidak konsekuen. Kalaupun dulu PKS adalah partai dakwah, sekarang melenceng dari paham awal, contohnya di bali pengurus PKS disana ada berbagai macam agama di dalamnya yang jadi pengurus dan karena hal ini juga penyebabnya saya juga tidak dukung PKS lagi.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Selasa, 16 Februari 2010, Pukul 20.00 s/d 20.30 wib

Nama : Masriyah

Umur : 58 Tahun

Pendidikan : SD

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga (IRT)

Alamat : Jl. Mawar No.23 Metro Pusat

1. **Apa ibu ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan ibu tersebut ?**
Ya milih, saya pilih partai rantai PDK.
2. **Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa ibu mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan ibu, apa alasannya ?**
Ya ikut pemilu semua, saya pilih PKS lama dan PKS.
3. **Kan ibu dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukung caleg PDK apa alasannya ?**
Disuruh anak saya aja yang bungsu untuk nyoblos caleg dari partai PDK.
4. **Menurut ibu faktor manakah yang paling mempengaruhi ibu dalam memilih PDK pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa ibu memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Peran keluarga, Karena saya kan ikut pilihan anak saya yang bungsu.
5. **Seberapa banyak keluarga ibu membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang, nanti kita mau pilih siapa gitu aja.
6. **Jika pilihan orang tua ibu dalam pemilu legislatif 2009 adalah PDK, apakah akan mempengaruhi pilihan ibu untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**
Enggak, karena saya ikut pilihan anak saya bukan orang tua saya.
7. **Apakah teman-teman sepermainan ibu mengajak ibu untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PDK ?**
Enggak ada cuma anak saya aja yang ngajak.
8. **Program PDK dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan ibu untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Program yang bisa sejahterain rakyat aja, yang penting untuk ekonomi apa-apa murah. Saya pingin calon yang Jujur, baik dan membela rakyat bisa hidup sejahtera yang berpihak kepada pedagang kecil.
9. **Menurut ibu iklan-iklan PDK di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut ibu dan apakah ibu banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Saya gak tau yang mana, soalnya gak pernah sempat lihat tv apalagi baca koran, habisnya saya sibuk jualan.
10. **Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi ibu untuk dapat mengenal calon dan program PDK yang akan mereka usung, jelaskan ?**
Gak tau yah, wah apalagi baca koran, boro-boro lihat tv aja gak pernah.

- 11. Benarkah bahwa pilihan ibu pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena ibu atau keluarga ibu teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PDK yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**
Eggak.
- 12. Apakah ibu atau keluarga ibu memiliki ikatan atau kedekatan dengan PDK atau calon yang ibu pilih dan itu menjadi pertimbangan ibu untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Eggak, saya kan orang kecil kenal geh enggak kok mau deket.
- 13. Yakinkah ibu bahwa tokoh-tokoh pemimpin PDK dapat menjadi pertimbangan bagi ibu dalam menentukan pilihan kepada PDK pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Eggak, saya enggak tau tokohnya sapa aja.
- 14. Menurut ibu, apakah faktor agama mempengaruhi ibu untuk memilih PDK pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**
Eggak, agama apa aja calonya tetap saya pilih.
- 15. Benarkah faktor budaya seperti kesukaan juga mempengaruhi ibu untuk memilih kandidat atau PDK pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Eggak, apapun sukunya saya terserah aja.
- 16. Apakah isu-isu politik PDK dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi ibu dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**
Eggak terpengaruh, isu apa juga enggak tau saya.
- 17. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PDK terhadap ibu pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**
Eggak ada.
- 18. Sudahkah ibu mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar ibu dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan ibu ?**
Eggak tau, saya gak pernah tau, mau menang atau kalah mah biarin aja, yang penting milih-milih aja ikut pilihan anak gitu aja. Eggak tau saya penyebabnya.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Rabu, 17 Februari 2010, Pukul 20.00 s/d 20.30 wib

Nama : Kaderi

Umur : 58 Tahun

Pendidikan : SMP

Pekerjaan : Petani

Alamat : Jl. Gajah No. 204 Purwosari Metro Utara

1. **Apa bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan bapak tersebut ?**
Ya milih, pilih partainya SBY Partai Demokrat.
2. **Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa bapak mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan bapak, apa alasannya ?**
Ya ikut milih, pilih PK sama PKS. Pingin milih saja.
3. **Kan bapak dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukung caleg Demokrat apa alasannya ?**
Wong saya lihat SBY itu berhasil kok menjalankan pemerintahan Indonesia, ya saya pilih partai SBY dan SBY sering muncul di tv.
4. **Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih Demokrat pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Peran Media, saya senang lihat SBY dan Partai Demokrat yang sering keluar di tv.
5. **Seberapa sering keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang loh mas, ngomongin caleg-caleg biasanya.
6. **Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah Demokrat, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**
Ya, pilihan saya nurut orang tua saja.
7. **Apakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih Demokrat ?**
Ada, banyak e mas.
8. **Program Demokrat dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Program yang suka perhatiin rakyat cilik seperti petani dan para buruh, harga pupuk murah, harga-harga yang lain juga murah. Calon yang baik, memiliki karisma, tegas kayak pak SBY.
9. **Menurut bapak iklan-iklan Demokrat di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Yang ada gambare pak SBY, ya jelas di televisi kan sering nayangin berita tentang pemilu ya jelas nambah wawasan pengetahuan.

10. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program Demokrat yang akan mereka usung, jelaskan ?

Wah ya sangat membantu mengenalkan calon, televisi, radio dan koran kan memang tempatnya promosi kampanye.

11. Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam Demokrat yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?

Saya bukan kader dan simpatisan Partai Demokrat, saya pilih biasa saja.

12. Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan Demokrat atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Tidak, saya tidak dekat dengan siapa-siapa.

13. Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin Partai Demokrat seperti SBY, Anas Urbaningrum, Zulkifli Anwar, Sudarsono, dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada Demokrat pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Saya yakin dengan SBY, karena telah membawa banyak perubahan untuk pemerintahan Indonesia.

14. Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih Demokrat pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?

Ya tentu, calon yang orang Islam saja yang saya pilih, karena seagama dengan saya, ngapain pilih lain agama.

15. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau Demokrat pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Ya, saya pilih calon yang dari suku Jawa, karena saya orang Jawa jadi pilih orang yang satu suku dulu dengan saya.

16. Apakah isu-isu politik Demokrat dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi anda dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?

Ya sangat berpengaruh sekali, apalagi kalau isu itu buruk, saya segera cari tau. Ini masalah pilihan saya soalnya, kalau buruk kenapa dipilih.

17. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan Demokrat terhadap anda pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?

Tidak ada .

18. Sudahkah anda mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar anda dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan anda ?

Tidak tau, masak iya turun, kan PKS sering juga muncul di televisi. Sebabnya mungkin orang sudah tidak mau pada pilih PKS lagi mungkin, mungkin orang-orang banyak yang pilih partai lain, kan pilihannya banyak.

Identitas Informan Yang Memilih PK/PKS Pada Pemilu 1999 dan 2004 Tetapi Tidak Memilih PKS Pada Pemilu 2009

DP II (Kec. Metro Timur)

Hari / Tanggal : Rabu, 17 Februari 2010, Pukul 17.30 s/d 18.00 wib

Nama : Kartono

Umur : 38 Tahun

Pendidikan : SMA

Pekerjaan : Buruh

Alamat : Jl. Gurame No.2 Yosodadi Metro Timur

1. Apa bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan bapak tersebut ?

Ikut, milih partai saya sendiri PPD (Partai Persatuan Daerah) karena pemilu legislatif 2009 kemaren kan saya nyaleg tapi gak ada modal, ini cuma pengen kenal dengan orang-orang gede aja gimana, kita kan orang kecil, yang pasti biar tau lah rasanya gitu, nambah pengalaman juga tentunya.

2. Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa bapak mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan bapak, apa alasannya ?

Ya ikut, karena saya sudah dukung PK dari pemilu 1999 jadi 2004 harus dukung PKS. Sebenarnya 2009 ini mau dukung PKS tapi saya disuruh nyalon di Partai PPD, ya gimana.? Tapi kalau masih boleh balik dukung PKS pemilu berikutnya saya akan balik dukung PKS, lihat tu stiker PKS depan pintu gak saya copot-copot kan walaupun saya jadi caleg di PPD.

3. Kan bapak dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukungan dan malah nyaleg di PPD apa alasannya ?

Ya bener dulu saya pilih PKS, ya gimana ya kan saya karena nyaleg tadi. Awalnya saya ditawarkan temen saya untuk jadi pengurus tapi saya gak mau karena saya gak bisa apa-apa gak ngerti sama sekali tentang politik. Temen saya itu sekitar tiga bulan sebelum pemilu menawarkannya, katanya ayolah kar kapan lagi kita mau belajar dicoba dulu, katanya. Saya menolak tapi akhirnya saya mau jadi pengurus sebagai ketua anak ranting juga. Setelah itu saya ditawari sama ketua DPD PPD Metro bu Tri Andari untuk nyalon jadi caleg, uang pendaftaran caleg waktu itu lima ratus ribu dia yang tanggung yang penting saya mau jadi caleg aja. Posisi saya tidak punya duit untuk nyaleg waktu itu, boro-boro buat nyaleg hutang saya aja banyak. Waktu pemilu kemaren saya pilih saya sendiri keluarga juga, gak tau yang lain. Dapet suara berapa saya juga gak tau, karena saya juga gak punya saksi, nyuruh orang untuk jadi saksi itu kan harus ngasih duit juga, tapi saya gak punya.

4. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih caleg PPD pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?

Orientasi Kandidat dan Program Partai, karena saya pilih diri saya sendiri, dari orientasi saya sebagai calon saya ingin memberikan yang terbaik buat masyarakat, gimana mau memberi kalau kita saja tidak punya. Seandainya saja kalau saya terpilih jadi anggota dewan saya ingin memberikan kesejahteraan yang langsung dirasakan masyarakat, terutama yang perlu disejahterakan tetangga sebelah kanan-kiri, depan-belakang empat

puluh rumah dulu, saya bagi sembako misalnya, atau kalau saya dapet gaji akan saya zakatkan berapa persen buat masyarakat. Dan hal ini sejalan dengan program partai yang ingin mengangkat kesejahteraan rakyat.

5. **Seberapa sering keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**

Jarang, bagaimana ya caranya sosialisasi di pemilu, karena saya gak berani sosialisasi, saya cerita ke teman-teman tetangga rumah saya kalau saya nyaleg saja saya dibilang banyak duit.

6. **Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah PPD, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua bapak pilih, mengapa ?**

Tidak terpengaruh, saya pilih sesuai pilihan saya sendiri.

7. **Adakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih Caleg atau PPD ?**

Ya ada, malah disuruh pilih PKS lagi malahan.

8. **Program PPD dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**

Program PPD yang mendorong terwujudnya kesejahteraan, kemakmuran dan keadilan serta kemandirian masyarakat di daerah demi menuju Indonesia yang sejahtera. Kualitas calon tentunya harus jujur, tegas dan berwibawa.

9. **Menurut bapak iklan-iklan PPD di koran atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**

Ya jelas nambah pengetahuan tv dan koran tersebut tentang pemilu. Pernah dia ngeluarin iklan di tv waktu mau pemilu, pokoknya yang keluar gambar ketua umum pusat Dr. Oesman Sapta dan Sekjen Sys N S dan dia ini letingannya Dono-Kasino-Indro.

10. **Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program PPD yang akan mereka usung, jelaskan ?**

Sangat berperan, ya melalui media itulah partai bisa melakukan promosinya.

11. **Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PPD yang bapak pilih, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**

Benar, saya sendiri caleg kota metro PPD, selain saya juga kader yang menjabat sebagai ketua ranting. Sekitar tiga bulan menjelang pemilu.

12. **Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan PPD atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Ya, saya dekat dengan pengurus DPD PPD tingkat Kota Metro seperti ibu Tri Andari.

13. **Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin PPD seperti Dr. Oesman Sapta, Sys N.S, Tri Andari, dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada PPD pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Yakin, karena kayaknya bu Tri Andari itu bisa bantu apa yang dikeluhkan masyarakat, apalagi para anggotanya.

14. **Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih caleg PPD pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**

Berpengaruh, karena ketika kita berdo'a kan minta sama yang di atas dan pengaruhnya sangat besar. Masalah jadi tidaknya kita di dewan itu urusan nanti, yang penting kita sudah berjuang. Kalau saya pilih saya sendiri kan bisa menambah suara saya.

15. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau PPD pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?

Tidak juga, saya rasa semua suku itu sama baiknya, jadi tak ada yang perlu dibedakan.

16. Apakah isu-isu politik PPD dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi bapak dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?

Ya bisa, karena isu programnya mensejahterakan rakyat tadi.

17. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PPD terhadap bapak pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?

Bu Tri datang kerumah memberi penjelasan tentang partai dan mengajak saya menjadi caleg PPD.

18. Terus sosialisasi seperti apa yang anda lakukan selaku caleg PPD dalam rangka mendapatkan dukungan suara pemilih pada pemilu 2009 ?

Saya gak jadi sosialisasi, orang saya gak ngerti caranya, gak bisa juga ngelakuinnya. Malahan ketika ngobrol sama teman-teman tetangga saya malah diejekin, dikiranya saya nyalon sudah banyak duit, padahal gak ada. Kalau ada modal paling saya jual rumah ini. Lihatlah ke dalam stiker PPD numpuk banyak gak saya sebarin, abisnya kalau mau nyebar kan suruh orang dan pasti ngasih duit. Sampai-sampai saya tidak tau perolehan suara saya berapa kemaren, karena untuk bayar saksi saja saya tidak punya uang.

19. Sudahkah bapak mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar bapak dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan bapak ?

Belum tau, ya gimana ya menurut saya pemilu kemarin gak asli politik lagi, ya sudah masuk politik uang. Karena politik pada pemilu kemaren.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Jum'at, 19 Februari 2010, Pukul 09.00 s/d 09.30 wib

Nama : Emawati

Umur : 49 Tahun

Pendidikan : SMEA

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga (IRT)

Alamat : Jl. Arwana No.33 Yosorejo Metro Timur

- 1. Apa ibu ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan ibu tersebut ?**
Ikut, saya pilih Ampian Bustami PNBK
- 2. Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa ibu mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan ibu, apa alasannya ?**
Ya pemilu 2004 saya pilih PKS calonnya Yusroni, pemilu 1999 saya pilih PK. Karena dukung tetangga sebelah rumah aja dan rumah kan deketan dengan orang-orang PKS.
- 3. Kan ibu dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukung caleg PNBK apa alasannya ?**
Saya senang lihat Ampian Bustami, dia peduli sama rakyat, contohnya dia janji kalau ada yang hajatan sebelum pemilu 2009 kemarin, semua hiburan dia yang tanggung. Terus kalau milih dia bisa menjamin masyarakat yang sejahtera.
- 4. Dalam bentuk gimana contohnya menurut ibu mengartikan kesejahteraan yang dijanjikan caleg tersebut ?**
Ekonomi kita bisa tercukupi lah, seperti kalau bisa dikasih lapangan pekerjaan, terus membangun sarana lingkungan tempat tinggal saya, terus harga bahan pokok murah bisa terjangkau oleh masyarakat Metro.
- 5. Caleg tersebut kan terpilih jadi anggota DPRD Kota Metro, menurut anda program yang dijanjikan ia waktu kampanye yang sudah terealisasi yang mana saja ?**
Ternyata belum ada yang terwujud.
- 6. Menurut ibu faktor manakah yang paling mempengaruhi ibu dalam memilih PNBK pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa ibu memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Ketokohan, saya melihat figur Ampian dikenal banyak orang disini dan terkenal memiliki kedekatan dengan masyarakat, gaul dan suka membantu.
- 7. Seberapa sering keluarga ibu membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang, biasanya kalau pas lihat berita di Metro Tv saja. Bicaraiin siapa yang pantas kita pilih.
- 8. Jika pilihan orang tua ibu dalam pemilu legislatif 2009 adalah PNBK, apakah akan mempengaruhi pilihan ibu untuk memilih juga partai yang orang tua ibu pilih, mengapa ?**
Iya, ya kita nurut apa kata orang tua, kalau bagi orang tua pilihan itu baik bagi kita juga baik, kita kan pilih yang terbaik.
- 9. Apakah teman-teman sepermainan ibu mengajak ibu untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PNBK ?**
Kayaknya gak ada, kalau nyuruh pilih PNBK ya dari bapaknya sendiri yang nyuruh.

- 10. Program PNBK dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan ibu untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Caleg orangnya harus gaul lah, tanggung jawab, kerja keras. Pokoknya PNBK mempunyai program menuju masyarakat makmur.
- 11. Menurut ibu iklan-iklan PNBK di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut ibu dan apakah ibu banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Saya gak pernah lihat iklannya di tv, gak ada yang muncul kayaknya dan saya gak pernah baca koran juga.
- 12. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi ibu untuk dapat mengenal calon dan program PNBK yang akan mereka usung, jelaskan ?**
Iya, sangat berperan, biar kita tahu oh itu loh calonnya PNBK dan tau programnya.
- 13. Benarkah bahwa pilihan ibu pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena ibu atau keluarga ibu teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PNBK yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**
Tidak. benar.
- 14. Apakah ibu atau keluarga ibu memiliki ikatan atau kedekatan dengan PNBK atau calon yang ibu pilih dan itu menjadi pertimbangan ibu untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Aslinya ya dekat bapaknya dengan pak Ampian, kalau saya mah memang gak kenal.
- 15. Yakinkah ibu bahwa tokoh-tokoh pemimpin PNBK seperti Eros Djarot, Ampian Bustami dapat menjadi pertimbangan bagi ibu dalam menentukan pilihan kepada PNBK pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Yakin, kan saya pilih Ampian, Eros Djarot saya juga tau dia kan adiknya Slamet Raharjo.
- 16. Menurut ibu, apakah faktor agama mempengaruhi ibu untuk memilih PNBK pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**
Saya tidak terpengaruh dengan agama, apapun agama calegnya kalau orangnya baik dan membela rakyat akan saya pilih.
- 17. Benarkah faktor budaya seperti kesukaan juga mempengaruhi ibu untuk memilih kandidat atau PNBK pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Tidak, bagi saya sama aja, semua suku sama aja.
- 18. Apakah isu-isu politik PNBK dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi ibu dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**
Tidak, karena saya tidak tau isu-isunya PNBK.
- 19. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PNBK terhadap ibu pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**
Di undang ke sekretariat PNBK di depan rumah sakit Islam untuk diberikan arahan dan penjelasan cara memilih dan menentukan pilihan.
- 20. Sudahkah ibu mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar ibu dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan ibu ?**
Sudah, kan anggota dewannya sekarang cuma satu di DPRD, Yusroni kan gak kepilih lagi. Komentarnya sama istilahnya PKS kurang menjanjikan, kurang sosialisasi dan kurang akrab bermasyarakat di lingkungan saya. Sampai-sampai hanya sama bangsa dia aja gaulnya, di masyarakat luar kurang. Kalau kenapa suara PKS turun saya tidak ngerti sih, kurang komunikasi aja mungkin sama orang luar ke masyarakat, juga kurang pergaulan dengan orang-orang awam. Kalau pasang bendera banyak-banyak dimarahin oleh PKS, gak boleh pasang bendera partai lain, kalau dapat kaos PKS gak boleh nerima baju partai lain.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Jum'at, 19 Februari 2010, Pukul 19.30 s/d 20.00 wib

Nama : Solihin Ahmad

Umur : 52 Tahun

Pendidikan : SMP (Tidak Tamat)

Pekerjaan : Buruh

Alamat : Jl. Gurame No.20 Yosodadi Metro Timur.

- 1. Apa bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan bapak tersebut ?**
Ya, saya milih Megasari Partai PISS.
- 2. Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa bapak mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan bapak, apa alasannya ?**
Ya ikut milih, pilih PK pemilu tahun 1999 dan PKS pada pemilu 2004. Karena partai Islam yang benar-benar memperjuangkan rakyat, contohnya di 2004 saya pilih Tata, karena saya dibuatkan dia KTP.
- 3. Kan bapak dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukung caleg PISS apa alasannya ?**
Disamping saya kenal orangnya, dia tetangga disamping rumah saya dulu di agam, dia teman main saya kecil dulu, maka saya bantu dia. Kalau yang lain saya gak kenal, selain itu ibunya juga guru saya, ibunya Megasari itulah yang dulunya masukin saya ke SD MIN waktu itu.
- 4. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih PISS pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Teman sepermainan, karena Megasari temana lama saya, terus dia datang kerumah saya sama suaminya bilang kalau dia nyaleg, terus ya saya bantu namanya juga kawan.
- 5. Seberapa sering keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang kalau masalah politik, kalau waktu pemilu paling ngomongin tolong pilih caleg itu.
- 6. Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah PISS, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**
Tidak terpengaruh, malah saya yang pengaruhi orang tua saya untuk pilih PISS.
- 7. Apakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih PISS ?**
Ya, ada Megasari tadi.
- 8. Program PISS dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Program yang memperjuangkan hak wanita, kemakmuran dan kesejahteraan masyarakat. Pokoknya kandidat yang baik, bersih, kharismatik, suka menolong, seperti kasih bantuan buat anak-anak yang putus sekolah, mampu meringankan beban rakyat kecil istilahnya.

9. Menurut bapak iklan-iklan PISS di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?
Gak tau saya yang mana, yang jelas tv dan koran menambah pengetahuan kita tentang pemilu.
10. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program PISS yang akan mereka usung, jelaskan ?
Yang pasti peran media berperan benar, tapi saya tidak mengenal calon dan program PISS lewat radio dan tv.
11. Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam PISS yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?
Tidak benar, saya bukan kader atau simpatisan PISS.
12. Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan PISS atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?
Ya, dekat dengan Megasari, karena dia teman main saya dulu.
13. Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin PISS seperti Sutiyoso, Megasari dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada PISS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?
Yakin, dan Megasari yang lebih mempengaruhi saya, Sutiyoso tidak punya pengaruh bagi saya.
14. Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih PISS pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?
Jelas, kalau agama gak sama ngapa saya pilih dia, yang penting satu agama dulu.
15. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau PISS pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?
Enggak, dia suku Lampung saya suku Jawa. Apapun sukunya gak masalah yang penting bertanggung jawab dan baik dalam pemerintahan.
16. Apakah isu-isu politik PISS dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi anda dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?
Gak pengaruh itu bagi saya.
17. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan PISS terhadap anda pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?
Megasari dateng kerumah berdua dengan suaminya, terus ngomong kalau dia nyaleg.
18. Sudahkah anda mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar anda dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan anda ?
Sudah, denger dari orang-orang ngobrol, dulu anggota dewannya dua sekarang tinggal satu. Dia orang yang ngobrol itu pada bilang gak pilih PKS lagi karena pilih partai lain, yah tau lah orang disini gimana. Itu tadi karena saya sudah didatangi Megasari duluan yan saya tolong dia, kalau dia gak datang saya pasti pilih PKS lagi.

Identitas Informan Yang Memilih PK/PKS Pada Pemilu 1999 dan 2004 Tetapi Tidak Memilih PKS Pada Pemilu 2009
DP III (Kec. Metro Barat – Metro Selatan)

Hari / Tanggal : Jum'at, 19 Februari 2010, Pukul 16.30 s/d 17.00 wib

Nama : Sularto

Umur : 56 Tahun

Pendidikan : SLTA

Pekerjaan : Wiraswasta

Alamat : Jl. Raya Metro-Bantul Metro Selatan

1. **Apa bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan bapak tersebut ?**
Ya, saya milih Demokrat.
2. **Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa bapak mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan bapak, apa alasannya ?**
Ya benar saya milih PK pada pemilu 1999, terus PKS pada pemilu 2004. Alasannya karena saya senang melihat ketokohan pak Agus Wibowo, orangnya baik, tegas, ngerti sama masyarakat lah.
3. **Kan bapak dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukung caleg Demokrat apa alasannya ?**
Saya senang melihat sosok sang tokoh SBY yang sangat bersahaja dan santun dalam memimpin bangsa ini. Kemudian beliau juga kan kebetulan ketua dewan pembina Partai Demokrat, ya tentunya pemilu legislatif 2009 saya pilih Demokrat.
4. **Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih Demokrat pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Ketokohan, seperti yang saya bilang tadi, saya senang melihat sosok sang tokoh SBY yang sangat bersahaja dan santun dalam memimpin bangsa ini, mampu ngertiin rakyat kecil lah. Hal ini yang mempengaruhi saya memilih demokrat pada pemilu kemarin.
5. **Seberapa sering keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang, bicarain SBY dan Partai Demokratnya.
6. **Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah Demokrat, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**
Tidak terpengaruh, saya pilih berdasarkan pilihan saya sendiri.
7. **Apakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih Demokrat ?**
Ya, ada sebagian teman-teman tetangga di sini.
8. **Program Demokrat dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Program Demokrat yang pro kepada masyarakat kecil atau menengah kebawah. Kalau caleg yang berintelektual, ketokohan, baik, jujur dan amanah.

- 9. Menurut bapak iklan-iklan Demokrat di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Yang jelas ada gambar Pak SBYnya. Ya pasti, karena tv dan koran yang bisa ngasih informasi mengenai pemilu.
- 10. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program Demokrat yang akan mereka usung, jelaskan ?**
Sangat berperan, untuk lebih mengenalkan para caleg ke pemilih.
- 11. Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam Demokrat yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**
Ya, Simpatisan biasa aja, dari kapan ya, mau pemilu 2009 kemaren lah.
- 12. Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan Demokrat atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Ya, dekat dengan beberapa calon Demokrat di daerah ini saja.
- 13. Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin Demokrat seperti SBY, Hadi Utomo, Anas Urbaningrum, Zulkifli Anwar, Sudarsono, dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada Demokrat pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Yakin, dan lebih yakin lagi kepada ketokohan SBY. Itu tadi karena dia sabar dalam mengurus masalah bangsa ini.
- 14. Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih Demokrat pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**
Tentu mempengaruhi, karena saya pilih caleg yang beragama Islam saja, karena saya kan agamanya Islam.
- 15. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau Demokrat pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**
Tidak, suku apapun akan saya pilih jika dia baik, beragama Islam dan siap mewakili masyarakat di DPRD.
- 16. Apakah isu-isu politik Demokrat dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi anda dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**
Ya, sangat mempengaruhi saya dalam memandang partai SBY ini. Karena Demokrat kan selama ini baik dan selalu membela kepentingan rakyat banyak.
- 17. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan Demokrat terhadap anda pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**
Caleg datang kerumah, minta dibantu dukung, ya saya dukung sepenuh hati.
- 18. Sudahkah anda mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar anda dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan anda ?**
Sudah, anggota dewannya kan berkurang dari dua jadi satu. Penyebabnya mungkin karena tokohnya sudah tidak ada di Metro lagi seperti Agus Wibowo, terus sosialisasinya ke masyarakat dan kedekatannya juga kurang makanya suaranya turun.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Kamis, 18 Februari 2010, Pukul 16.30 s/d 17.00 wib

Nama : Yeni Mardina

Umur : 32 Tahun

Pendidikan : SMA

Pekerjaan : Ibu Rumah Tangga (IRT)

Alamat : Jl. Sedap Malam No.62 Ganjar Asri Metro Barat

- 1. Apa ibu ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan ibu tersebut ?**
Ya, saya ikut milih Partai Golkar yang saya pilih.
- 2. Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa ibu mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan ibu, apa alasannya ?**
Ya, ikut semua. Pemilu 1999 pilih PK, terus pemilu 2004 pilih PKS. Saya ikut vapa kata mama aja, kalau mama pilih PKS ya saya PKS, kalau mama Golkar ya pilih Golkar.
- 3. Kan ibu dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukung caleg Golkar apa alasannya ?**
Saya pilih partai di pemilu itu ngikutin pilihan mama aja, kebetulan kemaren mama nyuruh milih Golkar, ya saya ikutin pilih Golkar, pokoknya apa kata mama aja.
- 4. Menurut ibu faktor manakah yang paling mempengaruhi ibu dalam memilih Golkar pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa ibu memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Peran keluarga, kan jelas aku disuruh mama pilih partai Golkar untuk bantu nambah-nambahin suara teman papa yang nyalon dari partai Golkar.
- 5. Seberapa sering keluarga ibu membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang, ngomongin caleg yang mau ikut pemilu aja biasanya.
- 6. Jika pilihan orang tua ibu dalam pemilu legislatif 2009 adalah Golkar, apakah akan mempengaruhi pilihan ibu untuk memilih juga partai yang orang tua ibu pilih, mengapa ?**
Iya, saya kan nurutin apa kata mama aja, mama bilang suruh pilih caleg Golkar tahun ini, ya saya pilih.
- 7. Apakah teman-teman sepermainan ibu mengajak ibu untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih Golkar ?**
Gak ada deh kayaknya, mama aja yang nyuruh nyontreng caleg Golkar.
- 8. Program Golkar dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan ibu untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Program yang bisa mensejahterakan masyarakat lah pokoknya. Caleg kalau dia wanita yang pasti harus bisa menjadi wakil kepentingan dalam membela hak-hak wanita.
- 9. Menurut ibu iklan-iklan Golkar di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut ibu dan apakah ibu banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Yang ada Jusuf Kallanya, iya benar menambah pengetahuan tentang pemilu.

- 10. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi ibu untuk dapat mengenal calon dan program Golkar yang akan mereka usung, jelaskan ?**

Sangat berperan untuk lebih mengenalkan calon yang diusung Golkar tersebut kepada para pemilih di masyarakat.
- 11. Benarkah bahwa pilihan ibu pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena ibu atau keluarga ibu teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam Golkar yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**

Tidak, tidak ada yang jadi kader atau simpatisan di keluarga saya.
- 12. Apakah ibu atau keluarga ibu memiliki ikatan atau kedekatan dengan Golkar atau calon yang ibu pilih dan itu menjadi pertimbangan ibu untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Ya, temen papa yang saya pilih ibu Endang dari Partai Golkar, biar nambah-nambahin suaranya.
- 13. Yakinkah ibu bahwa tokoh-tokoh pemimpin Golkar seperti Jusuf Kalla, Abu Rizal Bakrie, Surya Paloh, Akbar Tanjung, Alzier Dianis Thabrani, Amir Hamzah, dll dapat menjadi pertimbangan bagi ibu dalam menentukan pilihan kepada Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Tidak, saya milih kan karena disuruh mama pilih caleg Golkar bukan karena tokoh Golkar yang disebutkan tadi.
- 14. Menurut ibu, apakah faktor agama mempengaruhi ibu untuk memilih Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**

Tidak, saya ikut pilihan mama saja, kalau mama pilih caleg Golkar yang beda agama ya saya ikut.
- 15. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi ibu untuk memilih kandidat atau Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Tidak, semua suku sama baiknya bagi saya.
- 16. Apakah isu-isu politik Golkar dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi ibu dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**

Tidak, saya tidak paham dengan politik, apalagi isu-isu Golkar yang mana itu saya gak tau.
- 17. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan Golkar terhadap ibu pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**

Caleg Golkar ibu Endang datang kerumah minta tolong sama keluarga kami untuk didukung, karena dia teman papa dan orang yang pertama kali kerumah minta dukungan, terus mama suruh saya pilih dia juga.
- 18. Sudahkah ibu mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar ibu dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan ibu ?**

Belum, sosialisasinya kali ke masyarakat kurang, makanya pada tidak milih PKS.

Identitas Informan

Hari / Tanggal : Kamis, 18 Februari 2010, Pukul 19.30 s/d 20.00 wib

Nama : Agus Setiawan

Umur : 35 Tahun

Pendidikan : SMA

Pekerjaan : Wiraswasta

Alamat : Sumpalsari, Rt 16/Rw 04 LK II Kecamatan Metro Selatan

- 1. Apa bapak ikut memilih pada pemilu legislatif 2009 dan kalau boleh tahu apa partai yang menjadi pilihan bapak tersebut ?**
Ya, pilihan saya Golkar.
- 2. Terus pada dua pemilu legislatif sebelumnya (1999 dan 2004) apa bapak mengikuti pemilu legislatif, apa partai pilihan bapak, apa alasannya ?**
Saya pemilu 1999 pilih PK dan pemilu 2004 pilih PKS. Karena saya dulu suka dengan slogan PKS yang bersih, peduli dan Professional.
- 3. Kan bapak dua pemilu sebelumnya pilih PK/PKS nih pada tahun 1999 dan 2004, terus pemilu 2009 kok tahu-tahu malah pindah dukung caleg Golkar apa alasannya ?**
Karena saya pada pemilu legislatif 2009 ini diminta jadi TS ibu Endang Partai Golkar, makanya saya dukung caleg Golkar, karena saya TS.
- 4. Menurut bapak faktor manakah yang paling mempengaruhi bapak dalam memilih Golkar pada pemilu legislatif 2009 lalu, apakah peran keluarga, peran teman sepermainan, orientasi kandidat dan program partai, peran media, identifikasi partai atau ketokohan, pilih salah satu dan mengapa bapak memilih hal tersebut mohon dijelaskan ?**
Identifikasi Partai, karena saya bagian dari TS Golkar atas nama ibu Endang. Jadi nama partai dan calon yang saya bawa.
- 5. Seberapa sering keluarga bapak membicarakan masalah yang berkaitan dengan masalah politik yang berkembang di Indonesia atau yang berkaitan dengan pemilu, membicarakan apa contohnya ?**
Jarang, paling ngomong masalah sosialisasi ibu endang.
- 6. Jika pilihan orang tua bapak dalam pemilu legislatif 2009 adalah Golkar, apakah akan mempengaruhi pilihan bapak untuk memilih juga partai yang orang tua anda pilih, mengapa ?**
Tidak terpengaruh, yang namanya milihkan berdasarkan hati nurani masing-masing.
- 7. Apakah teman-teman sepermainan bapak mengajak bapak untuk ikut berpartisipasi pada pemilu legislatif 2009 dan mengajak untuk memilih Golkar ?**
Tidak ada, malah saya yang mengajak mereka untuk memilih Golkar.
- 8. Program Golkar dan kualitas calon kandidat seperti apa yang menjadi pertimbangan bapak untuk memilihnya pada pemilu legislatif 2009, jelaskan?**
Program kesehatan untuk masyarakat kecil, seperti program ibu endang akan mengobati orang sakit yang tidak mampu dan kalau parah bisa dirujuk ke RS. Gatot Subroto Jakarta. Caleg itu harus mampu membangun pendekatan personal, pendekatannya ke masyarakat harus bagus dan tentunya caleg itu Muslim.
- 9. Menurut bapak iklan-iklan Golkar di media massa atau televisi yang mana yang paling menarik menurut bapak dan apakah bapak banyak mendapatkan pengetahuan tentang pemilu legislatif melalui media massa atau televisi, jelaskan ?**
Gak pernah lihat saya kebetulan di tv maupun koran, yang pasti jelas menambah wawasan dalam pemilu.

- 10. Bagaimana peran media seperti televisi, radio, media massa, dll dapat menjadi masukan bagi bapak untuk dapat mengenal calon dan program Golkar yang akan mereka usung, jelaskan ?**

Sangat berperan, pemilih akan lebih mengenal calon kalau dikenalkan partai lewat tv, radio dan koran.
- 11. Benarkah bahwa pilihan bapak pada pemilu 2009 dipengaruhi juga karena bapak atau keluarga bapak teridentifikasi atau tergabung menjadi kader atau simpatisan dalam Golkar yang anda usung, jelaskan dan sudah berapa lama menjadi kader atau simpatisan ?**

Ya, saya termasuk simpatisan Golkar semenjak tiga atau empat bulan sebelum pemilu.
- 12. Apakah bapak atau keluarga bapak memiliki ikatan atau kedekatan dengan Golkar atau calon yang bapak pilih dan itu menjadi pertimbangan bapak untuk memilih pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Ya, saya dekat dengan calon yang saya promosikan. Karena saya bagian dari TS dia.
- 13. Yakinkah bapak bahwa tokoh-tokoh pemimpin Golkar seperti Jusuf Kalla, Abu Rizal Bakrie, Surya Paloh, Akbar Tanjung, Alzier Dianis Thabrani, Amir Hamzah, Darmawan Setiabudi, dll dapat menjadi pertimbangan bagi bapak dalam menentukan pilihan kepada Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Tidak, karena saya milih Golkar bukan karena tokoh itu, tapi karena saya jadi TS ibu Endang makanya saya pilih Golkar.
- 14. Menurut bapak, apakah faktor agama mempengaruhi bapak untuk memilih Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa demikian ?**

Ya, agama kan menjadi landasan atau pedoman hidup.
- 15. Benarkah faktor budaya seperti kesukuan juga mempengaruhi bapak untuk memilih kandidat atau Golkar pada pemilu legislatif 2009, mengapa ?**

Tidak, sama aja suku apapun. Mengapa harus dipilah-pilah.
- 16. Apakah isu-isu politik Golkar dari tingkat nasional, provinsi dan daerah juga turut mempengaruhi anda dalam pemilu legislatif 2009, jelaskan ?**

Tidak, karena saya pilih Golkar bukan karena terpengaruh isu.
- 17. Sosialisasi seperti apa yang dilakukan Golkar terhadap anda pada kampanye menjelang pemilu legislatif 2009 ?**

Bu Endang datang kerumah ngobrol dan meminta saya menjadi TS dan dukung dia.
- 18. Sudahkah anda mengetahui bahwa suara PKS Kota Metro pada pemilu legislatif 2009 ini menurun dibandingkan dengan pemilu sebelumnya tahun 2004, apa komentar anda dan apa penyebabnya menurut sepengetahuan anda ?**

Malah belum loh, sosialisasinya kurang terbuka, mereka tertutup, kurang lintas etnis.